
12+

СМОТРИТЕ 
НАС 

НА YOUTUBE

ПРИХОДИТЕ 
К НАМ  
ВКОНТАКТЕ 2-92-362-62-36

ТЕЛЕФОН/ФАКС:

РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ

8-921-584-87-25

reklama-tera@yandex.rured-tera@yandex.ru

№ 33  (1633)

15 августа 2024 г. 

17 августа 
на городском 
пирсе состоятся 
традиционные 
городские 
соревнования 
«Сосновоборская 
летняя рыбалка -  
2024» 
на Кубок города 
Сосновый Бор.

Организаторы  соревнова-
ний —  администрация Сосново-
борского городского округа, Со-
сновоборское отделение партии 
«Единая  Россия»,  Ленинград-
ская атомная станция.

Принять  участие  может 
любой желающий как в индиви-
дуальном, так и в командном за-
чете. Начало регистрации в 8.30, 
в 9.15 подъем флага, доведение 
условий  соревнований,  под-
готовка снастей и плавсредств. 
Перед  выходом  в  море  судьи 
проверят лодки, чтобы исклю-
чить  заготовленную  заранее 
рыбу.

С 10 до 13 часов —  сорев-
нования,  затем  сдача  улова, 
взвешивание. Улов принимает-
ся  только  на  воде —  к  каждому 
участнику подойдет судейский 
катер.

С 14 часов —  подведение 
итогов  на  территории  отдыха 
«Хеваа», уха от организаторов.

Будет разыграно несколько 
призов —  за  самую  большую 
и  маленькую  рыбу,  самому 
старшему  и  самому  молодому 
рыболову,  женщине-рыбачке, 
за лучшую экипировку коман-
ды  и  индивидуального  участ-
ника,  и  конечно  за  лучшую 
рыбацкую байку.
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Кандидат на выборы Совета депутатов
Округ №8

Мне 36 лет, коренной сосновоборец. Выпускник 
средней школы № 4, что на проспекте Героев. С 
детства увлекаюсь хоккеем, играю за команду 
ЛАЭС. В 2010 году окончил Санкт-Петербургскую 
Государственную полярную академию по спе- 
циальности «Государственное и муниципальное 
управление». 

ВСЯ ЖИЗНЬ МОЕЙ СЕМЬИ ТЕСНО 
СВЯЗАНА С ЛЕНИНГРАДСКОЙ АЭС. 
ЗДЕСЬ РАБОТАЛИ МОЙ ДЕД, ОТЕЦ 
И МАТЬ. ПРОДОЛЖАЕМ ИХ ДЕЛО 
И МЫ С СУПРУГОЙ, С КОТОРОЙ 
ВОСПИТЫВАЕМ ТРОИХ ДЕТЕЙ. 
ОБЩИЙ СТАЖ НА ЛАЭС – БОЛЕЕ СТА 
ЛЕТ! 

Дед – Павел Николаевич более 20 лет трудился 
на ЛАЭС заместителем директора. Был одним 
из тех, кто создавал город. Решал социальные 
вопросы горожан: жилье, места в детских садах и 
школах, путевки в лагеря и санатории. Заботился 
о сосновоборцах. Его имя внесено в Книгу славы 
Соснового Бора. Отец – Валерий Павлович по 
комсомольской путевке приехал в 1972 году на 
строительство ЛАЭС и посвятил ей всю трудовую 
жизнь. По окончании вуза вошел в коллектив 
атомщиков и я. Курировал молодежные социальные 
программы и исполнение коллективного договора. 
Параллельно был депутатом Молодежного 
парламента при Совете депутатов Соснового Бора, 
а позднее – председате- лем Молодежного совета 
при главе города. 

СИЛА ЛЮДЕЙ – В ЕДИНСТВЕ 
ДЕЙСТВИЙ. ЗАЩИТИТЬ ИНТЕРЕСЫ 
СЕМЬИ, ДОМА, МИКРОРАЙОНА, 
ГОРОДА МОЖНО ТОЛЬКО 
ОБЪЕДИНИВШИСЬ, ВЫСТУПАЯ 
КОМАНДОЙ. 

5 ШАГОВ
К КОМФОРТНОМУ ГОРОДУ

7, 8 СЕНТЯБРЯ ВЫБОРЫ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ

Развитая медицина, обеспеченная
врачами

Качественное содержание 
многоквартирных домов

Ремонт дорог, проездов и тротуаров по 
всему городу

Строительство Ледового дворца,
бассейна, детского игрового центра

Обязательный учет мнения горожан
по глиноземному заводу

ЦВЕТКОВ Иван Валерьевич

К пониманию этого пришел еще в вузе, 
участвуя в движении «Наши». Когда в 2007 году 
в Эстонии снесли памятник советским воинам-
освободителям, именно «Наши» активно выступили 
в поддержку России. Мы даже блокировали 
автотрассу близ границы и я видел, как много 
людей по обе стороны приветствуют нас. 
Общественную работу продолжаю и сейчас, но в 
другом формате. Возглавляю цеховую профсоюз- 
ную «первичку», вхожу в Профсоюзный комитет 
ЛАЭС. К нам идут вопросы и проблемы коллектива. 

СЧИТАЮ, ЧТО КАЖДОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ ДОЛЖНО 
ЗАБОТИТЬСЯ О РАБОТНИКАХ И 
ДЕЛАТЬ ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ ИХ 
ТРУДА, ОТДЫХА, РАЗВИТИЯ. 

Эта работа выходит за рамки цехов. Сотрудники 
ЛАЭС – такие же горожане. Их волнуют общие для 
всего города проблемы. «Росатом» предлагает 
разные программы повышения качества жизни 
в атомградах. Они значительно изменили облик 
Соснового Бора – это видит каждый. Благодаря 
одному из проектов, который довелось защищать 
мне, благоустроена входная группа городского 
пляжа. 

НО ГЛАВНОЕ ДЛЯ ГОРОЖАН – ИХ 
ДОМА, ПОРЯДОК В НИХ И ВОКРУГ 
НИХ. КАЧЕСТВО СОДЕРЖАНИЯ 
ДОМОВ МОЖНО И НУЖНО 
УЛУЧШАТЬ. 

СОСНОВЫЙ БОР 
ПОДДЕРЖИВАЕТ 
ИВАНА ЦВЕТКОВА

МЫ «ЗА»
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

КОМАНДУ ЛАЭС

РАЗВИТИЕ  
ГОРОДА

В М Е С Т Е  С Д Е Л А Е М  Н А Ш  Г О Р О Д  Л У Ч Ш Е !

При поддержке жителей взял на себя 
обязанности председателя Совета дома. Следующая 
цель – создать Совет старших по домам всего 
микрорайона. Так эффективнее вести диалог с 
управляющими компаниями и администрацией 
в интересах жителей. Результатом командной 
работы стал ремонт пешеходной дорожки от 
бывшей «Карусели» до ЖК «Рантала». Жители 
16-го микрорайона давно просили его сделать. 
Благодаря поддержке горожан успешно прошли 
народное голосование проекты реконструкции 
хоккейной площадки, которые мы заявили в 
программу «Я планирую бюджет». 

ТАК И ДОЛЖНО БЫТЬ. МЫ ЖИВЕМ 
В ГОРОДЕ АТОМЩИКОВ. ВКЛАД 
ГОСУДАРСТВА В ЕГО РАЗВИТИЕ 
ВСЕГДА БЫЛ РЕШАЮЩИМ. ПРИ 
ПОДДЕРЖКЕ ЛАЭС И «РОСАТОМА» 
СОСНОВЫЙ БОР С КАЖДЫМ 
ГОДОМ СТАНОВИТСЯ ЛУЧШЕ И 
КРАШЕ. В КАЖДОМ ИЗ НАС, В 
НАШИХ ДЕЛАХ – ЭНЕРГИЯ ЕГО 
БУДУЩЕГО, ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА ЕГО НАСТОЯЩЕЕ. ВМЕСТЕ, С 
ВАШЕЙ ПОДДЕРЖКОЙ ДОБЬЕМСЯ 
НАМЕЧЕННОГО!

РАЗВИТИЕ СОСНОВОГО БОРА И 
ЛЕНИНГРАДСКОЙ АЭС СВЯЗАНЫ 
НЕРАЗРЫВНО. НОВЫЕ ЭНЕРГОБЛОКИ 
– ЭТО УВЕРЕННОЕ БУДУЩЕЕ ГОРОДА
НА ДЕСЯТКИ ЛЕТ ВПЕРЕД.

 Валерьевич

«Оплата публикации произведена из средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты совета депутатов муниципального образования Сосновоборский городской округ Ленинградской области пятого созыва по 
одномандатному избирательному округу № 8 Цветкова Ивана Валерьевича».
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ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

НЕДЕЛЯ БЕЗ КОРОНАВИРУСА
Хорошая новость —  на прошлой неде-

ле в Сосновом Бору не зарегистрировано 
ни одного случая новой коронавирусной 
инфекции.

Один человек, которому несколько недель 
назад был поставлен этот диагноз, полностью 
выздоровел. Всего же по поводу ОРЗ и ОРВИ 
в медсанчасть обратились 220 пациентов, в том 
числе 85 детей. Порог эпидемического благо-
получия незначительно превышен в возрастной 
группе от 7 до 14 лет.

Внебольничной пневмонией заболели 
9 человек, в том числе трое детей. По поводу 
острых кишечных инфекций обратились 20 паци-
ентов, среди них только один взрослый. Очагов 
в детских учреждениях не обнаружено. У одного 
человека выявлен энтеробиоз, еще один заболел 
мононуклеозом, трое —  ветрянкой.

Двоих жителей города покусали бродячие 
собаки, одного из них —  за пределами Соснового 
Бора. По-прежнему активны клещи —  по поводу 
укусов обратились 29 человек, 6 из них постра-
дали в черте города. В двух случаях выявлена 
боррелия.

КУПАТЬСЯ МОЖНО ВЕЗДЕ
Купальный сезон продолжается, ему 

не помешала даже испортившаяся погода, 
и специалисты Роспотребнадзора регу-
лярно проверяют качество воды.

Как рассказал государственный санитар-
ный врач Соснового Бора Дмитрий Ткаченко, 
на прошлой неделе отклонений по химическим 
и микробиологическим показателям не выявле-
но, так что купаться можно везде.

Воду проверяют в двух точках в районе 
городского пляжа, в двух точках в Липово и в ка-
рьерах.

ПРИЕМКА ИДЕТ ПО ПЛАНУ
Специалисты комитета образования 

и надзорных органов проверили школы, 
садики, учреждения культуры и спорта 
перед началом нового учебного года.

Как рассказала заместитель главы адми-
нистрации по социальным вопросам Татьяна 
Горшкова, ремонты идут по плану, подрядчики 
укладываются в график. На этой неделе пройдет 
повторная проверка некоторых учреждений, где 
по контракту работы должны быть закончены 
чуть позже.

По словам Татьяны Валерьевны, во время 
приемки серьезных нарушений комиссия не 
обнаружила, работы выполняются с надлежащим 
качеством.

Торжественные линейки в этом году прой-
дут 2 сентября, поскольку 1 сентября приходится 
на воскресенье.

НЕМНОГО МЕДИЦИНСКОЙ 
СТАТИСТИКИ

По данным на утро понедельника, 
в стационаре медсанчасти находились 
229 человек. За неделю госпитализиро-
вано 176 пациентов. В родильном доме 
появились на свет трое сосновоборцев.

Хирурги сделали 45 операций, в том числе 
22 плановых. Горожане получили 145 травм, 
в основном обращались по этому поводу в при-
емный покой. По сравнению с прошлой неделей 
травматизм немного уменьшился.

Помощь медиков понадобилась троим 
пострадавшим в ДТП. Один из них госпитали-
зирован в травматологическое отделение, двум 
другим оказана амбулаторная помощь.

Всего «скорая помощь» выезжала на вы-
зовы 242 раза.

Во взрослую поликлинику пациенты об-
ращались 6368 раз, в детскую —  1449 раз, как по 
болезни, так и с профилактической целью. В ин-
фекционном отделении находятся 16 пациентов 
с разными диагнозами, коронавирусных среди 
них нет. 13 пациентов отправились лечиться в об-
ластные клиники и сосудистые центры.

РОДДОМ НА РЕМОНТЕ
До 9 сентября родильное отделение 

ЦМСЧ № 38 закрылось на ежегодное пла-
новое проветривание и дезинфекцию, 
сообщили в медсанчасти.

Акушерско-гинекологическая служба 
перешла на круглосуточное дежурство, а ро-
жениц направляют в перинатальный центр, 
который находится в Гатчине. Перевозят их 
бригады «скорой помощи». Все вопросы по 
маршрутизации и госпитализации необходимо 
обсудить с врачом женской консультации. В слу-
чае экстренного родоразрешения в дежурном 
родильном блоке медсанчасти новорожденный 
и мама будут также перевезены в перинаталь-
ный центр. Женщин, чей срок родов выпадает 
на это время, просят внимательно отнестись 
к своему здоровью, не затягивать с обращени-
ем и заранее подготовиться к госпитализации. 
В экстренной ситуации нужно сразу позвонить 
в скорую медицинскую помощь: 03, 8(813–69) 
6–44–28.

При обращении за помощью при себе 
иметь родовой сертификат, обменную карту 
беременной, полис ОМС, паспорт и «тревожный 
чемоданчик».

БУДНИ СОСНОВОБОРСКОЙ 
ПОЛИЦИИ

За неделю сотрудники Сосново-
борского отдела МВД зарегистрировали 
225 заявлений о происшествиях и пре-
ступлениях. Заведено 18 уголовных дел, 
раскрыто 5 преступлений.

По-прежнему активны телефонные мо-
шенники, и в полиции в очередной раз при-
зывают граждан быть аккуратными во время 
телефонных переговоров и при пользовании 
мессенджерами. Всю информацию о по-
павших в беду родственниках, находящихся 
в опасности вкладах и начальниках, которые 
просят одолжить денег, чтобы вывести фирму 
из трудного положения, необходимо тщатель-
но перепроверять.

К административной ответственности 
привлечен 31 человек, 15 из них —  нетрезвые 
граждане, нарушавшие порядок в обществен-
ных местах, еще двое распивали спиртные 
напитки там, где этого делать нельзя. Два 
протокола составлены на мелких воришек, 
зарегистрированы также побои и мелкое 
хулиганство.

В дежурную часть доставили 8 иностран-
цев, у всех не было пропусков в погранзону.

Сотрудники отделения ГИБДД зареги-
стрировали 87 нарушений Правил дорожного 
движения, 71 допустили водители.

В городе за это время произошло 11 
ДТП, три из них —  с пострадавшими.

5 августа днем, около половины тре-
тьего, в районе дома 4 по ул. Ленинградской 
водитель автомобиля «Опель Астра» не со-
блюдал дистанцию, в результате врезался 
в автомобиль «Лада Гранта». Пострадала во-
дитель «Лады», ее доставили в медсанчасть, 
где оказали амбулаторную помощь.

8 августа около половины десятого утра 
возле дома 2 по улице академика Александро-
ва под колеса попала женщина, которая пере-
ходила проезжую часть по нерегулируемому 
переходу. Ей также оказана амбулаторная 
помощь.

В этот же день, около четырех часов, на 
102 км дороги «Санкт-Петербург —  Ручьи» во-
дитель автомобиля «Хонда» не пропустил пе-
шехода, который переходил проезжую часть по 
переходу. Пострадавшего госпитализировали 
в травматологическое отделение медсанчасти.

В СОСНОВОМ БОРУ ГОРЕЛА 
КВАРТИРА

11 августа произошел пожар в квар-
тире на ул. Молодежной, сообщили 
в управлении МЧС.

Сообщение поступило около полудня. Вы-
горела обстановка на кухне. Пострадавших нет, 
с причинами и материальным ущербом разбира-
ется отдел надзорной деятельности.

Всего же пожарно-спасательные подраз-
деления, дислоцированные в Сосновом Бору, 
выезжали по тревоге 6 раз. 2 вызова оказались 
ложными, один раз сработала сигнализация. 
Спасатели дважды оказывали помощь населе-
нию —  при ликвидации последствий ДТП.

ЧТО С КОПОРСКИМ ШОССЕ?
На Копорском шоссе продолжается 

ремонт —  эту трассу должны привести 
в порядок после того, как тяжелые грузо-
вики вывозили по ней грунт со строитель-
ных площадок ЛАЭС.

Часть работ уже сделана, и в социальных 
сетях появились посты с опасениями, что на этом 
все и закончится —  пользователи оказались ра-
зочарованы и встревожены состоянием дороги.

Были обращения по поводу некачественно-
го ремонта в отдел благоустройства администра-
ции и другие ведомства, даже к нам в редакцию 
поступила жалоба на опасную глубокую яму, 
образовавшуюся после снятия старого покрытия 
и не обозначенную производителями работ.

Ситуацию прокомментировал заместитель 
главы администрации по жилищно-коммуналь-
ному комплексу Александр Иванов. Он призвал 
водителей не волноваться. Пока что уложен 
только выравнивающий слой асфальта толщиной 
8 см. Это первый этап. Дальше будет укладка 
второго слоя. Работы выполняет компания «ГиК», 
которая уже хорошо зарекомендовала себя в Со-
сновом Бору. Ремонт идет по графику.

— В этом году администра-
ция города разыграла крупный 
контракт на ремонт участков 
улично-дорожной сети. Один из 
участков —  дворовые проезды 
в районе улицы Ленинградской, 
дома 62, 66, подъезд к лицею 
№ 8 и тротуар возле лицея. Хотим 
обратить внимание горожан, что 
перед началом работ будут вы-
ставлены конусы, и убедительная 
просьба к автовладельцам —  
не ставить личный транспорт 
в местах проведения работ. Это 
нужно для того, чтобы подрядчик 
в максимально короткие сроки 
успел выполнить ремонт до-
рожного покрытия. В этом году 
будет отремонтировано 7 дорог, 
11 внутриквартальных проездов 
и порядка 20 тротуаров. В первую 
очередь, мы ремонтируем маги-
стральные тротуары, подходы 
к социальным объектам. Общая 
площадь ремонта составит более 

60 тысяч кв метров, —  расска-
зал начальник отдела внешнего 
благоустройства и дорожного 
хозяйства Павел Пржевальский.

За ремонтными работами 
следят и члены Общественной 
палаты Сосновоборского город-
ского округа, которые всегда 
находятся на связи с жителями, 
и знают обо всех волнующих со-
сновоборцев вопросах.

— Жители многократно об-
ращались с просьбой отремон-
тировать внутриквартальный 

проезд. Здорово, что админи-
страция города отреагировала, 
и уже в ближайшее время будут 
производиться работы, —  проком-
ментировал член Общественной 
палаты Иван Писарев.

Обращаем внимание: на 
подъездах, которые находятся 
в непосредственной близости 
проведения ремонтных работ, 
будут вывешены объявления 
с указанием сроков, чтобы жители 
смогли своевременно убрать свои 
транспортные средства.

В настоящее время подходят 
к завершению работы по об-
устройству парковочных мест 
возле домов № 56, 48 по улице 
Молодежной.

— Работы на данном объекте 
ведутся уже на протяжении довольно 
продолжительного времени: были 
значительные сложности с подряд-
чиком. Администрация всегда следит 
за качеством проделанных работ 
и путем переговоров добилась того, 
чтобы подрядчик продолжил работы 
в соответствии с контрактом. На се-
годняшний день выполнена установка 
бортового камня, основание из щебня, 
а также нанесение растительного слоя 
с последующей посадкой многолетних 
трав. В дальнейшем будет произве-
дено асфальтирование с нанесением 
разметки парковочных мест, включая 
места для парковки транспортных 
средств маломобильных групп насе-
ления, —  рассказал начальник отдела 
капитального строительства Алек-
сандр Лазаренко.

А детскую площадку по соседству, 
во дворе у дома 60, ждет реконструкция. 
Об этом также сообщил Александр 
Лазаренко:

— На детской площадке будет 
заменена часть оборудования, по-

явятся новые элементы и ударопо-
глощающее резиновое покрытие. 
В проект входит обустройство ас-
фальтированных тротуаров, мощение 
пешеходных дорожек из тротуарной 
плитки, а также освещение. На данный 
момент оформляется ордер разреше-
ния на производство земляных работ, 
производится закупка оборудования, 
строительных материалов, —  расска-
зал начальник отдела капитального 
строительства.

За производством работ внима-
тельно следит действующий депутат 
городского совета Алексей Терешкин. 
Он отметил, что все работы проводятся 
с учетом пожеланий жителей: будут бла-
гоустроены пешеходные дорожки, кото-
рые особенно востребованы детьми по 
дороге в школу, при этом все зеленые 
насаждения будут сохранены.

Работы планируется завершить 
к 31 августа текущего года.

РЕМОНТЫ НА ЛЕНИНГРАДСКОЙ
В ближайшее время на улице 
Ленинградской начнутся ре-
монтные работы внутридво-
ровых проездов и тротуаров.

НА МОЛОДЕЖНОЙ ПОЯВИТСЯ ПАРКОВКА
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Уже год в Сосновом Бору действует орга-
низованная группа, заявляющая о том, что ведет 
борьбу с идеей строительства в соседнем —  Ло-
моносовском районе Ленобласти (неподалеку от 
дер. Лопухинка) глиноземного завода.

Сегодня почти все члены этой группы вы-
двинуты кандидатами в депутаты Совета депу-
татов Соснового Бора. Единственным пунктом 
своей предвыборной программы они заявляют 
намерение провести местный референдум в Со-
сновом Бору по вопросу возможного строитель-
ства глиноземного завода.

Весной этого года ими была подана заявка 
на проведение референдума.

Однако в предложенном варианте 
формулировок вопросов проведение такого 
референдума не будет иметь результата.

Если внимательно изучить заявку на ре-
ферендум и прочитать вопросы, предложенные 
инициативной группой, то можно обнаружить 
несколько странностей.

Это позволяет говорить, что данная 
заявка на референдум —  заведомо «де-
фектная».

«РЕФЕРЕНДУМ» 
БЕЗ ГЛАВНОГО ВОПРОСА
Первая странность, она главная, —  

в заявке на проведение местного референдума 
НЕТ ВОПРОСА об отношении сосновоборцев 
к предполагаемому строительству глиноземного 
завода.

Прочтите внимательно те четыре вопро-
са, которые были предложены инициативной 
группой. Они таковы:

• Вопрос № 1 «затрагиваются ли со-
циально-экономические и экологические инте-
ресы» возможным строительством»;

• Вопрос № 2«о требовании обще-
ственной экологической экспертизы проектной 
документации» (несуществующей в природе, т. к. 
проектная документация еще не разработана —  
прим. автора) »;

• Вопрос № 3 о согласии с обращением 
к Губернатору ЛО;

• Вопрос № 4 о согласии с обращением 
к Президенту РФ о внесении изменений в стра-
тегию развития металлургической промышлен-
ности и переносе строительства в другой регион.

Как видно, вопроса об отношении жи-
телей Соснового Бора к возможному стро-
ительству глиноземного завода (согласны 
или не согласны) в заявке на референдум 
НЕТ.

Хотя по логике проведения референдума 
оптимален короткий и конкретный вопрос: Вы 
против строительства глиноземного завода 
в Ломоносовском районе ЛО вблизи города 
Сосновый Бор?

И два конкретных варианта ответов: «да» 
и «нет». Но такая формулировка жителям Со-
снового Бора не была предложена.

ОШИБКА С УМЫСЛОМ?
Вторая странность —  референдум 

предложено провести не в том месте. 
Опять —  ошибка или умысел?

Инициативная группа новоиспеченных 
кандидатов упорно пытается провести местный 
референдум именно в Сосновом Бору, а не 
в Ломоносовском районе, где, собственно, 
и озвучена идея о строительстве.

Вместе с тем, логично проведение ре-
ферендума именно в том муниципалитете, 
в котором расположен земельный участок для 
предполагаемого строительства, т. е. в Ломоно-
совском районе.

Сосновоборский городской суд своим 
решением подтвердил этот логический вывод 
со ссылками на действующее законодательство.

Почему не было ни одной заявки на ре-
ферендум в Ломоносовском районе? Ответ 
очевиден —  скорее всего, депутатские 
кресла в Совете депутатов относительно 
богатого города Сосновый Бор —  гораздо 
более интересный «бонус», чем депутат-
ское кресла в Совете депутатов Ломоносов-
ского района —  гораздо более «бедного» по 
наполнению бюджета по сравнению с Со-
сновым Бором.

А ПОЧЕМУ НЕ ОБЛАСТНОЙ УРОВЕНЬ?
Третья странность —  почему не заявлен 

областной референдум по вопросу строи-
тельства глиноземного завода?

В составе инициативной группы есть депу-
тат Законодательного Собрания ЛО. Его статус 
и наличие группы поддержки позволяет заявить 
референдум регионального уровня.

Однако за год не было НИ ОДНОЙ ПО-
ПЫТКИ заявить областной референдум. Ответ, 
видимо, тот же —  на теме проведения областного 
референдума депутатские мандаты не получишь.

Похожая политическая (как выяснилось 
позже) манипуляция была реализована не-
сколько лет назад в Сосновом Бору, когда из-
вестные уже здесь «борцы» поднимали жителей 
Соснового Бора против строительства градирен 
около ЛАЭС.

Итог этой борьбы известен: градирни по-
строены, а «борцы» получили мандаты в мягких 
креслах областных депутатов.

ИТОГО
Попытка организовать заведомо «де-

фектный» местный референдум – это, по всей 
видимости, не что иное, как очередная попытка 
манипулировать общественным мнением жи-
телей Соснового Бора ради достижения своих 
предвыборных целей. Порой складывается 
впечатление, что эти «борцы» с идеей строи-
тельства глиноземного завода действуют как 
раз в интересах авторов идеи разместить этот 
завод в Ломоносовском районе. Так это или нет 
- покажет время.

Андрей ИВАНОВ

А РЕФЕРЕНДУМ-ТО -  
ЛИПОВЫЙ?

Вы против строительства глиноземного завода в Ломоносовском районе 
Ленинградской области вблизи города Сосновый Бор?
Так почему вас обманывают авторы инициативы о референдуме?

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Михаил Воронков, глава Сосновоборского городского округа

Сегодня (13.08.2024 —  редакция) с губернатором Ленинградской области Александром 
Юрьевичем Дрозденко обсудили социально-экономическое развитие нашего города. Рас-
сказал о проектах, которые сейчас реализуем, и о планах на будущее.

Александр Юрьевич подтвердил выделение финансирования на строительство долго-
жданного Ледового дворца. В ближайшее время губернатор приедет в наш город, и мы под-
пишем трехстороннее соглашение на реализацию проекта: Ленобласть, Росатом и город.

Подтверждено финансирование краеведческого музея, также обсудили ряд других 
важных проектов для города.

Еще одна важная тема для Соснового Бора —  строительство МРЭО. Мы уже подобрали 
для ГУ МВД по Санкт-Петербургу и Ленинградской области участок для строительства здания, 
губернатор подтвердил готовность выделения субсидии на строительство.

Хочу сказать, что я не мог не затронуть вопрос предполагаемого строительства глино-
земного завода на территории Ломоносовского района.

Александр Юрьевич полностью разделяет переживания сосновоборцев. Он разъяснил, 
что конкретное место строительства не выбрано, идут изыскания в разных районах Ленинград-
ской области. Все понимают, что строительство глиноземного завода очень важно для страны, 
это наша безопасность, но расположение должно отвечать современным технологическим 
стандартам, экологическим требованиям и запросам жителей.

https://vk.com/wall‑40739823_117828

Заявка на проведение референдума оказалась заведомо 
«дефектной» т. к. в ней отсутствует простой, но главный вопрос —  

«Вы «за» или «против» глиноземного завода?»

СИТУАЦИЯ
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Ежегодно, начиная с 2008 года, 
в стенах Дома правительства 
Ленинградской области чествуют 
выпускников военных вузов, 
которым в ближайшем будущем 
предстоит встать на защиту 
Отечества. «Ленинградская 
панорама» побывала на 
торжественной встрече 
с новоиспечёнными офицерами 
пограничной службы.

В Ленинградской области всегда 
с особым уважением относились 
к  представителям доблестной 
пограничной службы. Именно 
в  нашем регионе проходит са-
мая протяжённая сухопутная 
граница Российской Федерации 
со странами НАТО. В  условиях 
антироссийской политики сосед-

них государств на первый план 
выходят задачи по охране ми-
ра и защите миллионов россиян. 
Этот труд ложится на плечи ле-
нинградцев, которые ежегодно 
выпускаются из военных учеб-
ных заведений Северо-Запада.

— Вчерашние курсанты вы-
ходят на защиту границы в усло-
виях сложной международной 
обстановки, и  от их профессио-
нализма зависит безопасность 
миллионов людей, —  обратился 
к  защитникам Отечества губер-
натор Александр Дрозденко. —  
В  Ленобласти сложилась тради-
ция чествования пограничников, 
выпускников военных вузов. Это 
путь, который требует мужества, 
решительности, преданности 
Родине и,  конечно же, в  слож-
ную минуту —  самоотдачи, са-
мопожертвования. Для нашего 
региона тесное взаимодействие 
с  пограничной службой было 
и остается крайне важным.

За добросовестную службу, 
вклад в обеспечение правопоряд-
ка и безопасности на территории 
Ленинградской области ценными 
подарками губернатора Ленин-
градской области, благодарствен-
ными письмами председателя 

Законодательного собрания Ле-
нинградской области, благодар-
ностями комитета правопорядка 
и безопасности отмечены лучшие 
офицеры пограничной службы. 
Награды были вручены 12-ти офи-
церам-ленинградцам.

— Хочу заверить от имени 
выпускников высших и средних 
военных учебных заведений о го-
товности добросовестно и  про-
фессионально исполнять свой 
воинский долг, достойно про-
должать славную историю пред-
шественников, чтить и  приум-
ножать традиции пограничной 
службы ФСБ России, оправдать 
ваше доверие и  доверие граж-
дан России, —  выступил с речью 
награждённый лейтенант, вы-
пускник Института береговой 
охраны ФСБ России. —  Мы удо-
стоены высокой чести стать со-
трудниками пограничных орга-
нов и защищать Россию и рубежи 
Отечества в регионе, являющем-
ся по праву культурно-историче-
ским наследием России. Для нас 
навеки останется примером под-
виг жителей и  защитников бло-
кадного Ленинграда, покрытый 
славой и увековеченный в памя-
ти народа.

По-отечески серьёзное на-
ставление выпускникам озвучил 
начальник пограничного управ-
ления ФСБ РФ по Санкт-Петер-
бургу и Ленобласти генерал-лей-
тенант Сергей Дорофеев.

— Нам всем предстоит возро-
ждать и  восстанавливать погра-
ничные войска Российской Фе-
дерации. И на примере событий 
в Курской области мы знаем: ни 
один пограничный отряд, когда 
всё это началось, не ушёл с пози-
ций. Ещё на линии границы идет 
бой. Молимся за жизнь наших ре-
бят. С них надо брать пример. Вам 
я желаю, не запятнав ни на йоту, 
честно нести звание погранични-
ка, —  заявил начальник пограну-
правления.

Сергей Дорофеев также побла-
годарил руководство Ленинград-

ской области, население региона 
за понимание задач, выполняе-
мых пограничниками, за всесто-
роннюю помощь в  деле охраны 
границы, социальную помощь во-
еннослужащим, ветеранам, чле-
нам их семей.

После награждения выпускни-
ков военных вузов на мероприя-
тии выступил коллектив ан самб-
ля песни и  пляски пограничного 
управления «Невский дозор». Со-
став коллектива меняется, но од-
но остаётся точно неизменным: 
вот уже 85 лет артисты поднимают 
дух военнослужащих, чтобы они 
эффективно выполняли оператив-
но-служебные задачи для погра-
ничной безопасности нашего го-
сударства.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА

Награды получили 12 офицеров 
погранслужбы

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////НАШИ ЗАЩИТНИКИ

Александр «Тринадцатый» —  
командир медицинской службы 
группировки «Север», спасший 
сотни жизней на передовой 
и взявший шефство над первым 
подземным госпиталем в зоне 
боевых действий, открытым 
Ленинградской областью. 
Ветеран спецоперации рассказал 
нам о своём боевом пути 
и особенностях профессии 
военного врача.

Алексей является опытнейшим 
врачом и  потомственным воен-
ным. Его отец также был боевым 

офицером, поэтому при выборе 
жизненного пути у нашего героя 
не было сомнений. Он стал воен-
ным врачом —  и  ни разу не по-
жалел об этом выборе. За годы 
тяжёлой работы «Тринадцатый» 
был удостоен государственных 
наград, одна из которых была 
получена в  зоне СВО —  медаль 
«За спасение погибавших».

— После окончания обучения 
в  военно-медицинском институ-
те я  был направлен для прохож-
дения службы буквально на край 
света —  остров Кунашир. Там ис-
полнял обязанности начальника 

медслужбы. Далее попал в Чечню, 
где участвовал в  контртеррори-
стических операциях, за которые 
был представлен к госнаграде «За 
боевые отличия», —  рассказывает 
«Тринадцатый».

В 2022  году Алексей плани-
ровал увольняться из Воору-
женных сил, но началась специ-
альная военная операция. 
Наш собеседник просто не мог 
остаться в  стороне —  и  отпра-
вился на передовую.

— По прошествии двадцати 
лет службы решил увольняться 
из армии, но после звонка това-
рища, который являлся началь-
ником медицинской службы, 
остался дальше защищать нашу 
Родину. Так и  попал в  2022  году 
в зону спецоперации для выпол-
нения задач, —  вспоминает герой.

На фронте Александр испол-
нял различные обязанности. На-
чиная с начальника медицинской 
службы бригады и заканчивая на-
чальником медслужбы целой ар-
мии. Но несмотря на то, что за-
нимал руководящие должности, 
работал напрямую с  ранеными 
в госпиталях.

Как опытный медицинский 
специалист, «Тринадцатый» рас-
сказал о  сложностях, с  которы-
ми сталкиваются медслужбы на 
фронте.

— На фронте часто прихо-
дится приспосабливать поме-
щения для работы. Это бывают 
здания бывших школ или под-
валы. Также и боевые действия 
изменились. У нашего врага со-
вершенно нет никаких крите-
риев ведения войны. Они на-
целенно охотятся за медиками 
и эвакуационными группами на 
позициях, чтобы нанести макси-
мальный урон. Но это нас и  от-
личает от противника —  гуман-
ность, —  признаётся военврач.

Также Алексей отметил, что 
российские медики не делят лю-
дей на своих и чужих, а лечат всех.

— Для нас нет деления на 
национальности или вероиспо-
ведания —  мы оказываем мед-
помощь всем, кто в  ней нужда-
ется. Начиная с мирных жителей 
и  заканчивая ранеными солда-
тами противника. Для наших ме-
диков все —  обычные пациенты. 
Если на операционном столе па-
циент, то не имеет значения, кто 
он —  русский, украинец или да-

гестанец! —  рассуждает ветеран 
спецоперации.

Военный врач рассказал, что 
качество работы зависит от эмо-
ционального состояния, а также 
отметил, что помогает медикам 
сохранять стрессоустойчивость 
на передовой.

— Образование врача —  оно 
само по себе предусматривает 
крепкую стрессоустойчивость. 
Более чем восемь лет обучения 
специалиста стабилизируют пси-
хику медика, и когда он попада-
ет в  тяжёлые эмоциональные 
ситуации, быстро находит ре-
шение, —  уверен ленинградец. —  
Конечно, состояние здоровья 
пациента во многом зависит от 
эмоционального состояния вра-
ча, поэтому наши специалисты 
всегда работают с улыбкой, под-
бадривают раненых, несмотря 
на сложившуюся вокруг обста-
новку.

МАТЕРИАЛ ПОДГОТОВЛЕН ФОНДОМ 
«ЛЕНИНГРАДСКИЙ РУБЕЖ»

РАЗГОВОР С ФРОНТОВЫМ МЕДИКОМ ИЗ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫПУСКНИКИ ВОЕННЫХ ВУЗОВ ИЗ ЛЕНИНГРАДСКОЙ 
ОБЛАСТИ ВЫХОДЯТ НА ЗАЩИТЫ ГРАНИЦЫ

ПУТЬ МУЖЕСТВА И ЧЕСТИ

АЛЕКСАНДР «ТРИНАДЦАТЫЙ»: 

Выступление ансамбля «Невский дозор»

Подземный госпиталь, построенный Ленинградской областью 
в прифронтовой зоне

ОТ ПРОТИВНИКА НАС ОТЛИЧАЕТ ГУМАННОСТЬ
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ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

АНАЛИТИКА

ДЕЛА СУДЕБНЫЕ
Примечательно, что ведут судеб-

ную борьбу друг против друга и лишают 
статуса кандидатов своих оппонентов 
представители трех партий. Коммуни-
сты из «Коммунистов России» судятся 
против коммунистов из КПРФ и против 
«Новых людей».

Всего оспаривается выдвижение 12 
кандидатов: 8 от КПРФ и 4 представите-
лей партии «Новые люди».

Суд уже постановил удовлетво-
рить исковое требование коммунистов 
в отношении 5 приверженцев той же 
идеологии от КПРФ. По решению суда 
первой инстанции из выборной гонки 
выбывают Владимир Лебедев, Влада Го-
лубева, Андрей Артемов, Елена Сумкина 
и Ирина Маркова.

На 14 августа назначены заседания 
по нарушениям еще двух коммунисти-
ческих кандидатов Алексея Лущикова 
и Рашида Сабитова, а 16 августа —  Ива-
на Апостолевского. Однако, учитывая 
практику и одинаковые ошибки в по-
данных документах, можно прогнозиро-
вать, что вероятно и эти трое кандидатов 
лишатся этого статуса по решению суда.

Так же, в эту пятницу, 16 августа 
будет тяжелый день у «Новых людей». 
Суд рассмотрит иски по четырем кан-
дидатам: Олегу Живоглазову, Юрию 
Парамонову, Николаю Панченко и Ан-
тону Сиводеду. По имеющейся у нас ин-

формации, основаниями для обращения 
в суды стали проблемы с документами, 
представленными ими в избирательную 
комиссию. О статусе рассмотрения вы-
шеуказанных исков можно получить 
информацию на официальном сайте 
Сосновоборского городского суда по 
ссылке https://sosnovoborsky —  lo.sudrf.ru.

СЛОЖИЛИ ПОЛНОМОЧИЯ 
ДОСРОЧНО…
Среди выдвинувшихся кандидатов 

10 —  действующие депутаты нынешнего 
созыва. Также выдвинулись два бывших 
депутата —  бизнеспартнера (они рабо-
тали в одном предприятии) —  Николай 
Панченко и Антон Сиводед, которые 
тоже избирались в уходящий состав де-
путатов в 2019 году, но сами не захотели 
работать депутатами и примерно пол-
тора года назад добровольно написали 
заявления и сложили с себя полномочия 
депутатов.

Ходили слухи, что это досрочное 
сложение полномочий по личному 
заявлению было связано с возник-
шими у Николая Панченко и Антона 
Сиводеда серьезными проблемами 
с законом. Информацию об опыте 
участия кандидатов в избирательных 
кампаниях можно посмотреть на 
официальном сайте избирательной 
комиссии http://www.leningrad-reg.
vybory.izbirkom.ru.

СЕМЬЯМИ В ДЕПУТАТЫ…
В этот раз о желании получить за-

ветный мандат депутата в двух случаях 
заявили сразу по несколько членов од-
ной и той же семьи. В первом случае от 
партии «Новые Люди» выдвинуты в раз-
ных округах муж и жена Сиводед Антон 
Павлович и Сиводед Дарья Сергеевна. 
Во втором случае от партии «Справед-
ливая Россия —  Патриоты —  За правду» 
выдвинулись отец и сын Павлов Петр 
Николаевич и Павлов Андрей Петрович. 
Информацию об этих кандидатах мож-
но посмотреть на официальном сайте 
избирательной комиссии http://www.
leningrad-reg.vybory.izbirkom.ru

КАНДИДАТЫ, ИМЕВШИЕ 
СУДИМОСТИ
Несколько кандидатов, выдвинув-

шихся на предстоящие выборы, как того 
требует закон, сообщили в избиратель-
ную комиссию сведения о имевшихся 
у них судимостях. Например, о судимо-
стях завили выдвинувшийся коммунист 
Молдован Вячеслав Леонидович (пункт 
«б» часть 2 статьи 166 Уголовного ко-
декса РФ «Неправомерное завладение 
автомобилем или иным транспортным 
средством без цели хищения», погаше-
на 23.10.1998 г.; 2) 11.11.1997 г., часть 1 
ст. 166 Уголовного кодекса РФ «Не-
правомерное завладение автомобилем 
или иным транспортным средством без 
цели хищения», погашена 11.11.1998г).; 
«справедливоросска» Веретникова Ва-
лентина Николаевна (ч. 1 ст. 286 УК РФ. 
прекращено на основании ст. 28 УПК 
РФ, снята 04.10.2017; ч. 1 ст. 286 УК РФ 
прекращено на основании ст. 28 УПК 
РФ, снята 01.02.2018) и самовыдвиженец 
Фоминов Денис Юрьевич (пункты «а», 
«г» части 2 статьи 161 УК РФ(грабеж), 
погашена 28.06.2007; ч 2 ст 330 УК РФ 
(самоуправство), погашена 06.05.2015; 
ч 2 ст 330 УК РФ (самоуправство), по-
гашена 06.05.2015; ч2 ст 330 УК РФ 
(самоуправство), погашена 06.05.2015; 

ч2 ст 330 УК РФ (самоуправство), по-
гашена 06.05.2015).

Официальную информацию 
о имевшихся у кандидатов судимостях 
можно посмотреть на официальном сай-
те избирательной комиссии http://www.
leningrad-reg.vybory.izbirkom.ru. Также 
эта информация в соответствии с за-
конодательством будет указана на ин-
формационных стендах в участковых 
избирательных комиссиях и бюллетенях 
для голосования.

КАНДИДАТЫ, ВЫДВИГАВШИЕСЯ
ОТ РАЗНЫХ ПАРТИЙ
Многие выдвинувшиеся кандидаты 

имеют за плечами опыт выдвижения 
в качестве кандидатов по несколько 
раз. А некоторые из них имеют опыт 
выдвижения даже от разных партий. 
Например, Николай Панченко в этом 
году и в 2021 году выдвигался на выборы 
от партии «Новые Люди», в 2019 году 
выдвигался путем самовыдвижения, 
в 2014 году был выдвинут партией «Ум-
ная Россия», а в 2009 году был выдвинут 
партией «Единая Россия». Его партнер 
по бизнесу Антон Сиводед в 2014 году 
избирался от партии «Умная Россия», 
в 2019 путем самовыдвижения, а в этом 
году —  от партии «Новые Люди». Кан-
дидат Дмитрий Устинов 2019 году вы-
двигался от партии ЛДПР, а в этом году 
выдвинут от партии КПРФ.

Официальную информацию об 
истории выдвижения кандидатов мож-
но посмотреть на официальном сайте 
избирательной комиссии http://www.
leningrad-reg.vybory.izbirkom.ru.

Мы продолжим следить за ходом 
выборного процесса и информировать 
вас о самых важных новостях.

Информация опубликована на основании 
ст. 45 ФЗ № ФЗ‑67 «Об основных 

гарантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан РФ» 
в порядке информирования граждан и не 

содержит предвыборной агитации.

ВЫБОРЫ, ВЫБОРЫ…
Возвращаясь к теме предстоящих выборов в Совет депутатов в Сосновом 
бору, мы продолжаем рассказывать о том, как складывается картина 
за три недели до начала голосования. Напомним, выборы пройдут 
7–8 сентября в 20 округах.

И наши прогнозы сбылись —  далеко не все из выдвинутых кандидатов 
останутся в итоговых бюллетенях для голосования. Изначальная цифра 
в 93 кандидата сокращается каждый день —  пять представителей КПРФ 
уже выбыли из гонки по решению суда.

— Проект предусматривает дорожку из тротуарной плитки, а также 
устройство линии наружного освещения. Подрядная организация ООО 
«СК «Северо-Запад» правильно и взвешенно подошла к планированию 
работ: еще на начальном этапе закупили все материалы и теперь плано-
мерно выполняют работы в установленные сроки. Хочу отметить, что 
при производстве работ мы всегда стараемся сохранить существующие 
зеленые насаждения. Если по каким-то весомым причинам деревья или 
кустарники попадают в зону производства работ, мы либо выполняем 
их пересадку, либо проводим мероприятия по высадке новых зеленых 
насаждений, —  рассказал начальник отдела капитального строительства 
Александр Лазаренко.

По словам представителя подрядной организации, на сегодняшний 
день полностью выполнены работы по выемке грунта, сделано песчаное 
основание, завезен щебень. Начинаются работы по установке бортового 
камня.

Член Профсоюзного комитета ЛАЭС Иван Цветков:
— Жители ЖК «Рантала» очень ждали, когда начнётся строитель-

ство пешеходной дорожки от Сбербанка и до гипермаркета «Перекрё-
сток» (старое название «Карусель»). 

Непростой проект, т. к. на небольшом пятачке пересекают-
ся интересы нескольких собственников земли. Но действуя ко-
мандой с администрацией города, все проблемы удалось решить.  
Будем вместе с жителями продолжать контролировать ход работ. Важно 
учесть те предложения и замечания, которые будут поступать.

ОТ «ПЕРЕКРЕСТКА» ДО «РАНТАЛЫ» Продолжается строительство востребованного 
пешеходного маршрута между жилым комплексом 
«Рантала» и магазином «Перекресток». Данный 
проект был разработан по многочисленным 
обращениям жителей и депутатов городского совета 
в администрацию города.
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ГОРИЗОНТЫ

ГОРОДА ВЫСОКИХ СТАНДАРТОВ
Одна из целей Фонда «АТР АЭС» —  

объединение усилий Концерна «Росэ-
нергоатом» и органов местного само-
управления в повышении жизненного 
уровня территорий, где есть атомные 
объекты. А это —  сразу несколько на-
правлений: социально-экономическое, 
юридическое, инфраструктурное, 
экологическое, культурное, образова-
тельное, спортивное —  и список можно 
продолжить. Атомная станция —  друг 
и помощник, и жители об этом знают.

Можно вспомнить, что у нас в го-
роде уже сделано благодаря Фонду, что 
делается сейчас и запланировано на 
будущее. Самое кардинальное —  право-
вая база, которая разработана благодаря 
постоянному сотрудничеству с органа-
ми власти, от местных администраций 
до Государственной Думы. И самое 
широкое общественное обсуждение 
экономических и экологических вопро-
сов, связанных с градообразующими 
предприятиями. Население городов 
расположения атомных станций всег-
да в курсе, где будут строиться новые 
станции и блоки, когда их введут 
в эксплуатацию или выведут —  можно 
ознакомиться со всей документацией, 
задать вопросы и внести предложения, 
и сосновоборцы делали это уже не-
однократно.

Но правовыми вопросами и обще-
ственными обсуждениями мы все-таки 
занимаемся не каждый день, поэтому 
эта сторона деятельности не столь 
заметна, как то, что происходит в об-
разовании, культуре или спорте, когда 
это касается многих людей, причем 
здесь и сейчас.

В Сосновом Бору Фонд «АТР АЭС» 
и Госкорпорация «Росатом» реализуют 
целый ряд мегапроектов, в которых 
уже участвовали несколько сотен го-
рожан. Благодаря «Школе Росатом» 
в школах появились современные 
кабинеты технических и естественных 
дисциплин, педагоги получили возмож-
ность обменяться опытом с коллегами 
и представить свои методические раз-
работки. Школьники —  участвовали 
в творческих конкурсах и олимпиадах —  
и победители смогли побывать на про-
фильных сменах в лучших российских 
оздоровительных лагерях и освоить 
новые навыки на мастер-классах с луч-
шими специалистами в своих отраслях. 
Благодаря «Территории культуры» в го-
роде состоялось несколько интересных 
выставок, в том числе уличных, с кото-
рыми могли ознакомиться абсолютно 
все; проходят выступления прекрасных 
профессиональных театров (к примеру, 
этим летом подарком горожанам от 
Фонда «АТР АЭС» стал спектакль «Ма-
ленький принц» театра на Ордынке), 
исполнителей академической музыки, 
рок-фестивали. В медсанчасти внедря-
ются технологии проекта «Бережли-
вая поликлиника» —  и это позволило 
значительно облегчить жизнь паци-
ентов. И Сосновый Бор постепенно 
становится «Умным городом» —  в этой 
программе он тоже участвует, а направ-
лена она на повышение безопасности 
и улучшение городской среды.

Словом, с помощью Фонда «АТР 
АЭС» делает в городе очень много —  
и это мы пока не касались проектов 
благоустройства, результаты которых 
жители видят в разных микрорайонах.

ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ
Многие интересные социальные 

проекты, которые в городе реализо-
вались благодаря Фонду «АТР АЭС», 
предложили сами горожане. Каждый 
год Фонд проводит конкурс инициатив, 
и авторы лучших получают возмож-

ность свою идею реализовать. Причем 
в самых разных сферах —  это и спортив-
ные соревнования, и создание уличных 
арт-объектов, и книгоиздательство, и… 
перечень можно продолжать —  не до 
бесконечности, конечно, но долго!

Важно не только высказать идею, 
но и обосновать ее важность для города, 
а также определить то, что нужно для 
реализации. Словом, все точно так же, 
как и при планировании любого соци-
ального проекта, вне зависимости от 
источника финансирования. А возмож-
ности претворить что-то в жизнь есть 
только у тех, кто сам, что называется, 
горит этой идеей и готов работать, не 
покладая рук.

В конкурсном отборе этого года 
победителями стали несколько очень 
интересных проектов!

СПОРТ И НЕ ТОЛЬКО
Один из проектов двух последних 

лет —  «День Отца» —  предложила Феде-
рация воздушно-силовой гимнастики 
и пилонного спорта. На самом деле 
речь в этом проекте идет не только 
о конкретном мероприятии (кстати, 
мероприятий предлагается несколько), 
но и о приобретении оборудования —  
в частности, мобильной площадки для 
воркаута.

А «Российский Союз ветеранов 
Афганистана» организует турниры по 
лазертагу. Их предполагается несколь-
ко, приурочены они будут к памятным 
датам российской истории, и один 
уже намечен на сентябрь, когда мы 
будем отмечать очередную годовщину 
образования Ораниенбаумского плац-
дарма. Проект так и называется —  «Не-
покоренный плацдарм», участвовать 
в соревнованиях будут команды пред-
приятий, учебных заведений, а также 
семейные. Так что проект решает 
сразу несколько задач —  и развитие 
физической культуры и спорта, и па-
триотическое воспитание, и поддержка 
семейных ценностей.

«Дом на колесах» предложил про-
ект «Доступный скейтбординг» —  а это 
создание первой в городе инклюзивной 
площадки для экстремальных видов 
спорта. Заниматься на ней могут в том 
числе и люди с ограниченными физиче-
скими возможностями, и это —  важный 
этап в создании в городе доступной 

среды. Площадка появится на терри-
тории уже действующего скейт-парка, 
который тоже был создан благодаря 
гранту Фонда «АТР АЭС» несколько 
лет назад. И первый турнир на мо-
бильной площадке спортсмены тоже 
поддержали —  скейтбордисты из «Дома 
на колесах» под руководством Сергея 
Крайнова, представители стрелкового 
клуба «Мишень», а также специалист 
Ленинградской атомной станции, он же 
многодетный отец и он же —  любитель 
хоккея Иван Цветков.

В последнее время в Сосновом 
Бору активно развиваются водные виды 
спорта —  инициатива пошла от органи-
зации «Формула воды». Проект пред-
усматривает занятия водными видами 
спорта со взрослыми и детьми, причем 
люди с ограниченными возможностями 
тоже не останутся в стороне. И, кстати, 
сосновоборцы видят, что на Коваше 
и на заливе появилось много лодок, за-
нятия с детьми проводятся регулярно, 
а на День Нептуна целая команда лю-
бителей гребли сопровождала морского 
царя на городской праздник…

Еще один проект с теплым назва-
нием «Добрый труд» поможет несколь-
ким молодым людям с ограниченными 
возможностями социализироваться, 
начать самостоятельно зарабатывать, 
завести новых друзей. А ассоциация 
«Граждане города Сосновый Бор» пред-
ложили издание книги «Колыбельные 
Соснового Бора», и теперь эту книгу 
сосновоборских авторов вручают всем 
молодым семьям, когда они регистри-
руют ребенка. Парк культуры и отдыха 
получил оборудование для детской 
газеты «ИнфоПарк». А организация 
«Союзчернобыль» получила возмож-
ность создать сюжеты о Чернобыльской 
катастрофе и судьбах ликвидаторов.

Благополучие города складывается 
из многих моментов. Мы все разные, 
у нас разные возможности, способ-
ности, цели и идеи. И необходимо все 
это реализовать, причем так, чтобы 
интересно было всем. И Фонд «АТР 
АЭС» готов в этом помочь, видит в этом 
свою миссию. Она так и звучит: «Мы 
вместе строим атомные города буду-
щего и делаем жизнь в них достойной 
и благополучной сегодня!»

Марина ПЕТРОВА

ЭНЕРГИЯ
ГОРОДОВ БУДУЩЕГО

Сосновоборцы с первых дней 
существования своего посел-
ка, а потом и города, считали 
себя жителями Города бу-
дущего. Они своими рука-
ми строили не только дома 
и школы, но и современные 
предприятия, очень важные 
для страны. И работали на 
этих же предприятиях —  пре-
имущественно атомной от-
расли. Почему и закрепилось 
второе название —  Атомград. 
И предприятия играли огром-
ную роль в развитии соци-
альной инфраструктуры —  так 
было принято во всех горо-
дах Министерства среднего 
машиностроения, эстафету 
которого принял Концерн 
«Росэнергоатом». Общие цели 
и общие условия жизни вы-
звали стремление сообща ре-
шать самые разные пробле-
мы. Появилась Ассоциация 
территорий развития атомных 
электростанций, и сейчас 
многое в наших «особых» 
городах делается благодаря 
Фонду «АТР АЭС»

Историко–патриотический отряд «Острова Балтийской славы» 
при поддержке Фонда АТР АЭС занимается увековечением 
памяти воинов армии и флота, отдавших свои жизни за 
острова Балтийского моря.

Учитель русского языка и литературы Мария Кононенко школы № 9 стала 
лауреатом  конкурсной программы проекта «Школа Росатома»

Новые тренажеры – новые возможности.
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Строительный сектор 
Ленинградской области бьёт 
рекорды. Объём построенного 
жилья по итогам прошлого 
года превысил 4 млн м2 —  
лучший показатель в истории 
региона. Именно с такими 
оптимистическими данными 
представители отрасли подошли 
к своему профессиональному 
празднику.

Поздравить строителей с празд-
ничной датой и  вручить заслу-
женные награды в  деревню 
Мистолово Всеволожского рай-
она приехал губернатор Ленин-
градской области Александр 
Дрозденко. Здесь, на террито-
рии курорта «Охта Парк», были 
названы лучшие представите-

ли отрасли сразу в  нескольких 
номинациях. В  центре внима-
ния оказались застройщики, ко-
торые вносят существенный 
вклад в развитие региона и со-
здание социальной инфраструк-
туры. Название номинаций го-
ворило само за себя: «Лучший 
налогоплательщик», «Лидер 
в строительстве жилых домов», 
«Лучший детский садик» и «Луч-
шая школа». В качестве награды 
победителям вручали забавную 
статуэтку в виде бобра —  симво-
ла трудолюбия и прилежания.

— Строительство —  это всегда 
созидание, —  обратился к строите-
лям Александр Дрозденко. —  И не-
важно, что возводится: неболь-
шой дачный домик или огромный 
микрорайон. Сегодня Ленинград-
ская область —  флагман отрасли. 
Мы безусловные лидеры и в СЗФО, 
и в России. Конечно, важно стро-
ить не только жильё, но и  соци-
альные объекты, благоустраивать 
поселения и города. Хочу сказать, 
что мы уже понемногу забыва-
ем и про обманутых дольщиков, 
и про нехватку школ, поликлиник, 

детских садов и других социаль-
ных объектов.

Действительно, дела в отрас-
ли идут бодро —  на этом настаи-
вали все специалисты, опрошен-
ные нами в  кулуарах. Вопреки 
западным санкциям, сложностям 
со ввозом импортных материа-
лов и  резкому росту ключевой 
ставки, регион демонстрирует 
лучшие темпы строительства за 
последние 20  лет. Речь не толь-
ко про 4  млн кв. м жилья в  год, 
но и про 135 социальных объек-
тов, построенных в  Ленобласти 
за пятилетку.

Меняются и стандарты стро-
ительства. Эпоха квартир эко-
ном-класса уходит в  прошлое. 
Им на смену приходит жильё, 
которое по качеству можно 
сравнить со столичным.

— Это видно невооружён-
ным взглядом. Достаточно по-
смотреть на стройки и проанали-
зировать цифры. Сейчас регион 
постепенно отходит от строи-
тельства «миниатюрных» квартир. 
Согласно постановлению, подпи-
санному губернатором, жилпло-

щадь в многоквартирных домах 
должна быть не меньше 24 «ква-
дратов». Постепенно, вслед за 
Москвой и Московской областью, 
ограничения на студии и  «од-
нушки» площадью менее 28  м2, 
скорее всего, введут в  2025  го-
ду, —  отметил заместитель пред-
седателя областного правитель-
ства по строительству и  ЖКХ 
Евгений Барановский.

Со своей сторо-
ны, 47-й регион го-
тов предоставить за-
стройщикам новую 
преференцию при 
строительстве со-
циальных объектов. 
Речь идёт о пересмо-
тре пропорции выку-
па школ и детских садов по про-
грамме «Соцобъекты в  обмен 
на налоги». По словам губерна-
тора, область готова вернуться 
к соотношению «50 на 50» —  на 
данный момент компенсация 
составляет 30% от стоимости 
школ и детских садиков.

Главным же событием празд-
ника стало присвоение звания 
«Почётный строитель Ленин-
градской области» генерально-
му директору АО «Ленстрой-
трест» Валерии Малышевой. 
Опытный руководитель сво-
им примером опровергает миф 
о том, что женщине не место на 
стройке. При её участии в агло-
мерации было построено и сда-
но более 800 тысяч квадратных 
метров жилья —  квартиры для 
почти 18 тысяч семей.

— Словосочетание «почёт-
ный строитель» звучит для меня 
немного по-мужски, —  призна-
лась Валерия Малышева, полу-
чив из рук губернатора заветную 
статуэтку. —  Когда за дело бе-
рётся женщина, ей всё по пле-

чу. Поверьте, даме проще управ-
лять в отрасли, чем мужчине. Ей 
простительно приехать на стро-
ительную площадку и заставить 
рабочих переложить только что 
выложенную плитку из-за того, 
что сломала каблук. Именно да-
мы сначала думают про красоту, 
комфорт и только потом —  о тех-
нологии укладки бетона. Знае-

те, недавно прочита-
ла в  одном журнале, 
что женщина на стро-
ительной площадке —  
хорошая примета. Ис-
кренне желаю, чтобы 
дам в нашей отрасли 
становилось больше! 
Ведь они —  к добру!

Тем более что 
и  в  строительной отрасли есть 
место социальным проектам. 
В Год команды заботы стройблок 
Ленобласти продолжает поддер-
живать жителей Донбасса и вос-
станавливать города Новорос-
сии.

— Наши строители одними 
из первых протянули руку помо-
щи ДНР. Так, в подшефном Енаки-
ево при нашем участии восста-
навливаются дома, приводится 
в  порядок инженерная инфра-
структура. Мы всегда готовы при-
йти на помощь тем, кому она нуж-
на. По поручению губернатора 
Ленинградской области Алексан-
дра Дрозденко я связался с кол-
легами из Курской области, что-
бы узнать, что от нас требуется 
и  заверил —  куряне не останут-
ся без нашей поддержки. Вместе 
мы преодолеем любые трудно-
сти и провокации. Победа будет 
за нами! —  заявил Евгений Бара-
новский.

АННА КАРПОВА
ФОТО: АННА КАРПОВА,

 СТРОЙБЛОК ЛО

В ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ОТРАСЛИ 
ОТЧИТАЛИСЬ О РЕКОРДНЫХ ПОКАЗАТЕЛЯХ

КАЧЕСТВО ВАЖНЕЕ РЕКОРДОВ
///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

Почётный строитель Ленобласти 
Валерия Малышева

2,18
сдано в ленобласти 
к 1 июля 2024 года

КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ

МЛН

Церемония награждения лучших застройщиков 47-го региона

1. Спорткомплекс в Ивангороде
Физкультурно-оздоровительный 
комплекс в Кингисеппском райо-
не готов на 75%.
В новом спорткомплексе откроет-
ся универсальный зал с мягкими 
покрытиями для активных видов 
спорта: баскетбола, волейбола, 
мини-футбола и других состяза-
ний. Также внутри — раздевалки, 
тренерские и медицинский каби-
нет. Завершить работы планиру-
ется во II квартале 2025 года.

2. Отделение полиции 
в Кудрово
Инновационное здание пол-
ностью готово —  совсем скоро 
здесь начнут работать до 75 со-
трудников. В отделении разме-
стятся не только дежурная часть 
и три изолятора временного со-
держания, куда смогут помещать 
нарушителей правопорядка, но 
и паспортный стол. Кроме того, 
предусмотрены помещения для 

Жители Ям-Тёсово смогут полу-
чать первичную медицинскую 
помощь в двухэтажном здании 
площадью более 600 квадрат-
ных метров. В медучреждении 
предусмотрены кабинет врача, 
прививочная, смотровая и про-
цедурная. На втором этаже есть 
две квартиры для медицинских 
работников.
В посёлке Дивенский построили 
небольшой модульный ФАП, 
такая технология значительно 
сократила сроки строительства. 
Внутри для пациентов обору-
довали процедурный кабинет 
и фельдшерскую.

5. Спорткомплекс в Плодовом
В Приозерском районе завер-
шилось строительство спорт-
комплекса из трёх бассейнов. 
Возведение объекта началось 
в 2011 году, но было прио-
становлено из-за недобросо-
вестных подрядчиков. Объект 
удалось достроить под контро-
лем Стройблока правительства 
Ленобласти. В здании спорт-
комплекса разместились три 
бассейна, раздевалка, спортзал 
на шесть тренажёров, кабинет 
для массажа, кафе, две сауны 
и административные помеще-
ния.

СТРОИТЕЛЬСТВО СОЦИАЛЬНЫХ ОБЪЕКТОВ В ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

занятий спортом и стрелковой 
подготовки. Рядом находится 
гараж на пять машиномест.

3. Супершкола в Гатчинском 
районе
В микрорайоне Аэродром на 
62% готово здание современной 
школы на 1175 мест. Внутри него 
оборудованы зал для драм-
кружка, помещения для занятий 
изобразительным искусством 
и трудом, кружок по хореогра-
фии, библиотека и комнаты для 
отдыха. Снаружи здания —  бе-
говые дорожки, площадки для 
баскетбола и волейбола, настоль-
ного тенниса, гимнастики.

4. Фельдшерско-акушерские 
пункты в Ям-Тёсово 
и Дивенском
Разрешен ввод в эксплуата-
цию фельдшерско-акушерских 
пунктов в Лужском и Гатчинском 
районах.
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С 1 сентября на базе областного 
центра социальной защиты нач-
нёт работу служба комплексно-
го сопровождения действующих 
участников СВО и их семей. Поста-
новление о создании службы под-
писал губернатор Ленинградской 
области Александр Дрозденко.

Новая централизованная 
служба возьмёт на себя ком-
плексную заботу о тех, кто ещё 
в строю, и об их близких. С вете-
ранами, которые уже закончили 
военную службу, продолжит ра-
ботать фонд «Защитники Отече-
ства».

— Ранее социальные курато-
ры в основном были закреплены 
за семьями участников СВО на 
уровне районов, теперь в  рам-
ках единой службы социальные 
кураторы помогут получать весь 
спектр поддержки —  медицин-
скую, психологическую, юриди-

ческую и социальную по единым 
стандартам, —  пояснили «Ленин-
градской панораме» в комитете 
по социальной защите населе-
ния Ленобласти.

Кроме того, в комплекс меро-
приятий социальной поддерж-
ки войдут: обеспечение участни-
ков спецоперации техническими 
средствами реабилитации, про-
ведение культурно-просвети-
тельских мероприятий в  честь 
героев СВО, оказание психо-
логической помощи бойцам 
и членам их семей, проведение 
бесплатных юридических кон-
сультаций и многое другое.

Ранее Ленинградская область 
также увеличила выплату при за-
ключении контракта для участия 
в  СВО до максимальной в  стра-
не —  2,1  млн рублей. Региональ-
ная выплата включает в себя зе-
мельный сертификат на участок 
в регионе на сумму 400 тысяч руб-
лей, взамен которого по желанию 
с 1 сентября 2024 года можно бу-
дет получить единовременную 
выплату соответствующего раз-
мера. Денежные и  иные меры 
поддержки доступны для воен-
нослужащих как из Ленинград-
ской области, так и из других ре-
гионов России.

Август оказался богатым на 
домашние матчи для футбольного 
клуба «Ленинградец», который 
с этого сезона выступает на «Рощино 
Арене» в Выборгском районе. 
В календаре команды —  сразу три 
игры Второй лиги и один матч Кубка 
России по футболу. «Ленинградская 
панорама» не упустила 
возможности прикоснуться 
к этому празднику спорта 
и посетила встречу «Ленинградца» 
с «Авангардом» из Курска.

Вера и поддержка
В летний воскресный день бо-
лельщиков на «Рощино Арене» 
встречал добродушный символ 
Ленинградской области —  лось 
Лосилий с  позитивным привет-
ствием: «Сегодня мы точно по-
бедим». В эти слова хотел верить 
каждый из 800 зрителей, пришед-
ших на игру —  достойная посеща-
емость для Второй лиги россий-
ского футбола. Люди приезжали 
на матч из разных уголков Ленин-
градской области —  нам повстре-
чались фанаты из Тосно, Гатчины, 
Выборга. Всех приехавших на же-
лезнодорожный вокзал ожидал 
комфортный трансфер до стади-
она на экскурсионном автобусе.

— Давно не виделись, Лоси-
лий! Как настроение, победим се-
годня? —  спрашивает у  талисма-
на команды болельщик Дмитрий. 
Мужчина болеет за «Ленингра-
дец» с  момента появления ко-
манды в 2018 году. Вместе с ним 
матчи посещают супруга Ири-
на и двое сыновей —  мальчики 5 
и 7 лет.

Специально для семейной ау-
дитории клуб подготовил зону 
конкурсов и развлечений. Особой 
популярностью у  детей пользо-
вался теннисбол —  ребята бегали 
по корту и перебрасывали через 

сетку мячик, используя для этого 
не ракетки, а  свои ноги. Непода-
лёку проходила автограф-сессия 
игроков «Ленинградца» Максима 
Беляева и Ивана Маркелова —  из-
за травм в этот день они не могли 
помочь команде на поле.

— Уже набил руку, подписы-
ваю фото почти на автомате, —  
пошутил Иван. —  А  вообще, на-
строение сегодня боевое. Верим 
в победу команды!

Курск, мы с тобой
Наверное, это был первый матч 
в  истории «Ленинградца», где 
наши болельщики эмоциональ-
но поддерживали не только сво-
их ребят, но и  команду гостей. 
Игра проходила на фоне траги-
ческих событий в Курской обла-
сти. Неудивительно, что с  три-
бун неоднократно раздавалось 

«Курская область, мы с  тобой!» 
и «Россия —  вперёд!».

Кроме того, по инициативе 
«Ленинградца» на стадионе был 
организован сбор гуманитарной 
помощи для пострадавших курян. 
Волонтёры принимали необходи-
мые вещи на кассе стадиона во 
время всего матча. Участие в ак-
ции приняли сотрудники и  фут-
болисты ленинградского клуба.

— Очень много желающих 
передать гуманитарную помощь, 
все откликнулись на наше сооб-
щение. Радует неравнодушие 
всех в такой ситуации, очень мно-
го важных сегодня продуктов 
и вещей принесли: гречка, мака-
роны, консервы, всё для гигиены. 
Каждый вклад важен, —  расска-
зал «Ленинградской панораме» 
помощник администратора Ле-
онид Гаврилов, отвечающий за 
сбор гумпомощи.

Равная игра
Перед матчем «Ленинградец» и 
«Авангард» считались равными 
соперниками. В  турнирной та-
блице после четырёх туров оба 
клуба входили в  первую пятёр-
ку, причём у курян было на одно 
очко больше.

Встреча началась ярко. Мяч 
в  свои ворота срезал игрок 
«Авангарда» Радий Ямлиханов —  
так курьёзно «Ленинградец» по-
вёл в счёте. В попытке отыграть-
ся куряне устроили навал на 
наши ворота, много фолили, но 
не добились успеха —  первый 
тайм закончился со счётом 1:0 
в пользу хозяев.

— Начало хорошее, я  очень 
верю в ребят, —  делился в пере-
рыве болельщик Макар Занев-
ский. —  Не знаю насчёт ожида-
ний от сезона, но очень хотелось 
бы вернуться в  Первую лигу. 
А сегодня просто жду победы!

Во втором тайме «Авангард» 
продолжал атаковать и контро-
лировать ситуацию, в  игре ле-
нинградцев ощущался лёгкий 
мандраж. Однако ситуацию ис-
правил Михаил Горелишвили —  
наш нападающий вышел на за-
мену и  сразу же забил гол на 
59-й минуте.

Дальше же произошло не-
объяснимое. «Ленинградец» ата-
ковал, болельщики ликовали… 
вплоть до 80-й минуты. Когда 
с  разницей в  несколько мгно-
вений «Авангард» вколотил 
в  ворота хозяев сразу два мя-
ча. Итоговый счёт: 2:2, домаш-
няя ничья.

— Комментировать игру, ко-
торая изначально складывалась 

для нас положительно, слож-
но. Пропустили один мяч, по-
шла психология. Возможно, не 
хватает лидера, который мог бы 
взять на себя инициативу, успо-
коить ребят. Поэтому такой ре-
зультат: ничья, —  прокоммен-
тировал итоги матча главный 
тренер ФК «Ленинградец» Мак-
сим Астафьев.

Приходите на стадион
Наши футболисты упустили по-
беду —  что досадно, —  однако их 
положение во Второй лиге оста-
ётся весьма неплохим. Коман-
да заработала одно очко и  за-
крепилась в  первой пятёрке, 
опережая солидных соперни-
ков —  «Текстильщик», «Волгарь», 
«Кубань»… Стоит сказать, что 
это уже вторая домашняя ничья 
подряд —  неделей ранее 2:2 сы-
грали с московским «Велесом».

Следующий матч наша коман-
да проведет 17  августа в  Но-
восибирске против «Сибири». 
А  ближайшие домашние игры 
назначены на 21 и  25  августа. 
Речь идёт про кубковый матч 
с «Кристаллом» из Санкт-Петер-
бурга и  игру Второй лиги про-
тив «Челябинска». Болельщиков 
ждут на «Рощино Арене»: коман-
де нужна поддержка на пути 
к возвращению в Первую лигу!

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ  РАСШИРЯЕТ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА

УЧАСТНИКАМ СВО — ПОДДЕРЖКА ОТ ЛЕНОБЛАСТИ
//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ОБЩЕСТВО

«ЛЕНИНГРАДСКАЯ ПАНОРАМА» ПОБЫВАЛА НА ДОМАШНЕМ 
МАТЧЕ НАШИХ ФУТБОЛИСТОВ С КУРСКИМ «АВАНГАРДОМ»

БОЛЕЕМ ЗА «ЛЕНИНГРАДЕЦ»!

*Включая земельный сертификат  
или денежную выплату

*

Расписание игр 
футбольного 

клуба 
«Ленинградец»

Узнать подробности о наборе  
на военную службу по контракту 
можно по телефонам: 

телефон горячей линии

пункт отбора на военную 
службу по контракту Ло

8 800 444 – 11 – 47

8 812 572 – 20 – 30
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Ленинградскую область 
невозможно представить без 
великой истории и современных 
достижений Волховского района. 
На его территории расположена 
древняя столица Руси —  Старая 
Ладога, здесь работают 
предприятия-лидеры химической 
и целлюлозной промышленности, 
сюда ежегодно приезжают 
тысячи туристов, чтобы 
насладиться природой Южного 
Приладожья. Подробнее о жизни 
поселений Волховского района —  
в материале «Ленинградской 
панорамы».

Лидеры команды заботы
По итогам 2023 года Волховский 
район стал лучшим в  социаль-
ной сфере среди муниципали-
тетов Ленобласти. Здесь умеют 
работать с людьми и для людей. 
Показательный пример —  то, как 
активно местная администрация 
и  волховчане поддерживают на-
ших бойцов в зоне спецоперации.

— Волонтёры организовали 
сбор гуманитарной помощи, ад-
министрация района помогала 
в доставке одежды, технических 
и других материальных средств. 
В том числе —  по 4 муниципаль-
ным контрактам на сумму 1,9 млн 
рублей были приобретены зап-
части для транспорта, исполь-
зуемого для нужд СВО. В целом 
за год было собрано помощи на 
7 миллионов рублей, —  делится 
исполняющий полномочия гла-
вы администрации Волховского 
муниципального района Алек-
сандр Сафонов.

Лидирует Волховский район 
и по темпам расселения аварий-
ного жилья. В декабре 2023 года 
было завершено строительство 
дома по улице Работниц —  в нём 

предоставлено 97 квартир для 
290 граждан из 26-ти аварийных 
многоквартирных домов.

Лидером по количеству рас-
селяемого жилищного фонда 
остается Сясьстрой. Там завер-
шено строительство двух жилых 
домов на 172 и 114 квартир, куда 
переехали 757 человек. В  теку-
щем году в Сясьстрое также ве-
дётся строительство дома на 223 
квартиры. Только этот объект по-
зволит улучшить жилищные ус-
ловия ещё 560 гражданам.

За 2023  год 106 семей райо-
на получили средства на при-
обретение жилья или на уплату 
процентов по ипотечным креди-
там. В том числе для детей-сирот 
и  детей, оставшихся без попе-
чения родителей, было предо-
ставлено 59 квартир.

Большая стройка
Ярким событием для всех вол-
ховчан стало открытие Ледовой 
арены «Волхов-Арена». Теперь 
местные жители смогут круглый 
год заниматься хоккеем и фигур-
ным катанием. А в селе Паша от-
крыл свои двери новый культур-
но-спортивный комплекс на 150 
мест с  библиотекой и  спортив-
ным залом.

— В Волхове завершён пер-
вый этап капитального ремон-
та стадиона «Металлург»: отре-
монтирован легкоатлетический 
манеж, установлена новая си-
стема освещения, заменено таб-
ло, —  развивает тему Александр 
Сафонов. —  В 2024 году на стади-
оне будет обновлено футбольное 
поле с искусственным покрытием, 
волейбольная и  баскетбольная 
площадки, теннисный корт, а так-
же появится ворк аут-площадка. 
При этом будет сохранено поле 
с натуральным покрытием.

В Новой Ладоге после рестав-
рации открылся Новоладожский 
краеведческий музей, а  также 
появился новый музей корюш-
ки. В  Год команды знаний была 
отремонтирована Гостинополь-
ская школа.

— Гостинопольскую школу 
берём за образец при выполне-
нии поручений президента о ре-
новации и развитии центров об-
разования в  малых населённых 
пунктах, —  подчеркнул губерна-
тор Александр Дрозденко.

На средства районного бюд-
жета продолжается капремонт 
Кисельнинской школы. Для ком-
фортных занятий физкультурой 
и  спортом в  рамках федераль-
ного проекта «Успех каждого ре-
бенка» отремонтирован спор-
тивный зал в  Новоладожской 
школе. В  эти дни завершается 
ремонт спортивного зала в Вол-
ховской школе № 8 и  начинает-
ся двухгодичный капремонт дет-
ского сада № 21 в селе Паша.

Стабильное развитие
Эти достижения были бы невоз-
можны без мощной экономиче-
ской базы и работы промышлен-
ного сектора Волховского района. 
Здесь действуют предприятия-ги-
ганты: крупнейший в стране про-
изводитель удобрений АО «Апа-
тит» (входит в  ПАО «ФосАгро»), 
знаменитый «Сясьский целлюлоз-
но–бумажный комбинат», судо-
строительный завод «Ростр».

В период санкций предприя-
тия сохранили трудовые коллек-
тивы и  в  краткие сроки научи-
лись работать в новых реалиях.

— Работодатели сумели не 
только сохранить штат, но и уве-
личили среднемесячную заработ-
ную плату —  на 15% до 64,3 тыс. 
рублей, а  в  Волхове и  вовсе до 
68 тыс. рублей, —  пояснил Алек-
сандр Сафонов.

Для малого и  среднего биз-
неса этот период стал време-
нем безусловного роста. Их ко-
личество в  районе выросло на 
4%, особенно активно развива-
лась интернет-торговля. Напри-
мер, в Волхове открыто уже 28 
пунктов выдачи товаров, 60 го-
родских предпринимателей 
осуществляют торговлю в  циф-
ровом формате.

Сельскохозяйственные пред-
приятия также сумели сохранить 
поголовье крупного рогатого 
скота и посевные площади и да-
же увеличили надои молока на 
2%. Поголовье животных и  пти-
цы у  личных подсобных и  фер-
мерских хозяйств также увели-
чилось на 3%. Со своей стороны 
муниципалитет выделил агра-
риям 8  млн рублей поддержки, 
а также направил 5 млн рублей 
на компенсацию закупок комби-
кормов.

Место для жизни
Впрочем, эти цифры не име-
ли бы никакого веса, если бы 
не влияли на реальную жизнь 
волховчан. А  она тоже меняет-
ся к лучшему. В районе строятся 

новые жилые дома —  чего стоит 
дом на 65 квартир, построен-
ный на левом берегу Волхова 
компанией «ФосАгро» для сво-
их сотрудников.

Активно идёт благоустрой-
ство общественных территорий —  
в этом Волховскому району помо-
гает нацпроект «Формирование 
комфортной городской среды».

В 2023  году приобрели при-
влекательный вид семь об-
щественных пространств: 
большая территория возле тор-
гового центра в городе Волхов 
по улице Авиационная, терри-
тория «Берёзовая роща» в  го-
роде Сясьстрой, улица Суворо-
ва в городе Новая Ладога, сквер 
«Островок» в  деревне Вындин 
Остров, территория по улице 
Центральная в деревне Кисель-
ня, общественное пространство 
Остров «Отдыхайка» в  селе Па-
ша и спортивная площадка в де-
ревне Иссад. В 2024 году список 
участников этой государствен-
ной программы пополнят Уса-
дищенское и  Бережковское 
сельские поселения.

В рамках кампании по гази-
фикации региона в  Волховском 
районе построены распредели-
тельные газопроводы в  посёл-
ке Речников, деревнях Вындин 
остров, Гостинополье, Потанино 
и Иссад. Благодаря госпрограм-
ме «Развитие транспортной си-
стемы Ленинградской области» 
был выполнен ремонт дорог по 
улице Калинина в Волхове, переу-
лок Суворова в Новой Ладоге, ча-
сти дороги в  деревне Сторожно 
Свирицкого сельского поселения.

Из таких деталей и  склады-
вается жизнь Волховского райо-
на —  территории с богатой исто-
рией и очевидным потенциалом 
развития.

ИЛЬЯ БУНИН

ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 
АДМИНИСТРАЦИИ  

ВОЛХОВСКОГО РАЙОНА

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////КОМАНДА 47

«ЛЕНИНГРАДСКАЯ ПАНОРАМА» РАССКАЗЫВАЕТ 
О ЖИЗНИ И УСПЕХАХ РАЙОНОВ 47-ГО РЕГИОНА

ВОЛХОВСКИЙ РАЙОН: 

Александр Сафонов рассказал  
об успехах района

РАБОТАТЬ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

В Волхове строятся новые комфортные жилые дома

Гостинопольская школа после капитального ремонта

Столица событийного 
туризма

Особой популярностью 
у жителей и гостей Волховского 
района пользуются 
такие мероприятия, как 
фестиваль «Корюшка идёт!», 
фестиваль «К истокам Руси», 
традиционный праздник «День 
химика», велопробег «Волхов —  
Новая Ладога». Численность 
участников этих мероприятий 
ежегодно превышает 30 тысяч 
человек.

Волховский филиал АО «Апатит» 
(входит в ПАО «ФосАгро») —  
один из лидеров в России по 
производству минеральных 
удобрений и производитель три-
полифосфата натрия. Сегодня он 
производит до 1 миллиона тонн 
продукции ежегодно.

В марте 2024 года компания 
открыла в Волхове новый завод 
по производству минеральных 
удобрений. Объём инвестиций 
превысил 34 млрд рублей. На 
предприятии создано 330 новых 
рабочих мест. Участие в запуске 

объекта принимал президент 
России Владимир Путин.

«ФосАгро» также поддерживает 
социальные проекты Волховского 
района. В том числе оснащает ме-
дучреждения высокотехнологич-
ным оборудованием, строит дома 
для сотрудников, благоустраи-
вает территории, сотрудничает 
с Волховским многопрофильным 
техникумом и местными школами. 
Общий объём финансирования 
социальных и благотворительных 
проектов в Волхове превышает 
520 млн рублей.
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Рубрику ведет 
Надежда 
Полторацкая

Как только освободилось под-
ходящее место, начинаем го-
товить грядку под чеснок. Па-
радокс заключается в том, что 
мы стараемся любую культуру 
посадить в наиболее рыхлую 
и мягкую землю, а чеснок надо 
сажать в уже осевшую землю.

Да, чесноку нужен тоже воздух 
в почве, воздухопроницаемая почва, 
но надо учесть, что мы сажаем его, 
в отличие от других культур, под зиму. 
В момент посадки ему как раз не нужна 
воздушная почва.

Представьте себе его рост осенью: 
вот из донышка прорастают корешки, 
недели через 2 они образуют уже мочку. 
А земля в это время под воздействием 
осадков начинает садиться. Корешки 
прессуются, сплющиваются, снова от-
растают, снова сплющиваются по мере 
усадки.

Легко ли растению в таких услови-
ях образовать мощную корневую систе-
му? Ресурсов будет потрачено больше, 
чем нужно. А потом мы удивляемся, что 
чеснок взошел желтый. Это значит, что 
он изначально был ослаблен.

А вот весной рыхлим себе на здо-
ровье и помогаем чесноку получить 
кислород. Осенью мы ведь грядку не 
рыхлим. Посадим и забываем до вес-
ны. Тогда позаботимся заранее о том, 
чтобы в осенней грядке чесночку было 
комфортно —  приготовим ее заранее, 
чтобы земля осела.

Осенью чесноку в большей сте-
пени нужен фосфор, поэтому можно 
упростить процесс внесения удобрения, 
заодно и грядку осадить. Для этого 
поливаем свежевспаханную грядку 
раствором золы: на ведро воды раз-
мешиваем 1 стакан золы и из лейки 
обильно проливаем грядку. Можно при 
перекопке внести золу. Азотные удобре-
ния можно внести позже или даже вес-
ной, потому что они легко вымываются 
из почвы. Некоторые садоводы прямо 
в посадочную лунку сыплют золу и на 
нее сажают чеснок. Это неправильно: 
такая концентрация микроэлементов 
угнетает проращивание корневой си-
стемы чеснока.

Посадка культуры без предва-
рительного знакомства с ней. Часто 
решение о выборе данной культуры для 
выращивания принимается садоводом 
под влиянием веяний садовой моды. 
Многие садоводы выбирают сорта 
голубики для посадки, ориентируясь 
исключительно на рекламу садовых 
интернет-магазинов. На самом деле со-
рта голубики различаются между собой 
в основном по срокам плодоношения, 
а по вкусовым характеристикам их от-
личия слабо ощутимы. Так, например, 
величина ягод голубики определяется 
не столько характеристиками сорта, 
сколько грамотным уходом за культурой.

Неправильная посадка. Для посад-
ки следует выбирать саженцы ТОЛЬКО 
с закрытой корневой системой. У го-
лубики на корнях отсутствуют тонкие 
всасывающие корешки, поэтому для 
эффективного осуществления процес-
са жизнедеятельности ей обязательно 
требуется наличие грибов-симбионтов 
(микоризы). При отсутствии микоризы 
голубика будет получать очень скудное 
питание и скоро погибнет. При посадке 
кустиков полезно вносить в почву спе-
циальную микоризу для голубики, кис-
лый торф, опилки, а также мульчировать 
посаженные растения хвойным опадом 
из леса или перепревшим компостом. 

При посадке голубики в лунку ни в коем 
случае нельзя добавлять минеральные 
удобрения (особенно хлорсодержащие). 
Расстояние между соседними кустиками 
должно составлять примерно два метра.

Неправильный уход. Следует иметь 
на участке несколько кустов голубики 
(от двух до пяти), тогда процесс пере-
опыления будет идти более эффективно, 
в результате чего увеличится количество 
завязей и ягод на каждом кустике.

Кислотность почвы может из-
меняться после поливов и сильных 
дождей, проводить подкисление грунта 
нужно систематически и по необ-
ходимости строго по влажной почве 
(двадцать грамм коллоидной серы на 
один куст голубики). В продаже можно 
найти специализированные гранули-
рованные удобрения для голубики, 
которые следует вносить по норме. Не 
стоит увлекаться обрезкой голубики, 

следует выполнять ее исключительно 
в санитарных целях —  удалять сломан-
ные, засохшие или подмороженные 
побеги. Взрослые кустики (после семи 
лет жизни) можно обрезать для созда-
ния хороших условий проветривания 
и освещения посадки.

Место посадки должно качественно 
освещаться солнцем и иметь хорошее 
проветривание. Выбирать место следует 
тщательно, так как голубика не любит 
пересадки.

Растения с закрытой корневой 
системой (это лучший вариант), можно 
сажать в течение всего сезона.

Чтобы улучшить условия для уже 
растущих в течение трех лет кустов 
голубики, следует контролировать кис-
лотность почвы (норма рН от трех с по-
ловиной до четырех с половиной, но не 
выше пяти). Для этого желательно иметь 
прибор для определения кислотности.

Родиной чабера явля-
ется Средиземноморье, Ма-
лая Азия и Крым. В 9 веке 
странствующие монахи (бе-
недиктинцы) завезли его 
в Центральную Европу, где он 
легко прижился за счет своей 
неприхотливости.

Англичане называют 
чабер пряностью, а немцы —  
фасольной травой, используя 
его во множестве бобовых 
блюд.

В России чабер —  пе-
речная трава, поскольку он 
имеет жгучий вкус. Это стало 
причиной, по которой чабер 
использовали вместо перца, 
во времена высоких цен на 
него.

История чабреца тоже 
уходит в древность —  он яв-
ляется древнейшим культо-

вым растением. Известно, 
что в средние века чабрец 
был символом силы и муже-
ства. В Древней Греции ча-
брец посвящался Афродите, 
в Риме —  Сатурну, а в России 
им украшались иконы.

Чабрец —  полукустар-
ник, который способен до-
стигать возраста 30 лет. Он 
очень красив и имеет око-
ло 100 видов, произрастает 
в степной и лесостепной зоне 
европейской части и в Запад-
ной Сибири.

А теперь перейдем к тем 
различиям между чабером 
и чабрецом, которые броса-
ются в глаза, и к тем, о кото-
рых не все даже подозревают.

• За счет своей красо-
ты, чабер часто используют 
в качестве декоративного 
растения. Чабер выглядит 
как небольшой куст, кото-
рый покрыт мелкими оча-
ровательными цветочками, 
а чабрец —  ползущее по земле 
растение.

• Чабер собирается 
уже после того, как он завял, 

а чабрец можно собирать во 
время цветения.

• На вкус чабер горь-
коватый и пряный, а чабрец 
сладкий и ароматный.

• В кулинарии чабрец 
признан универсальной до-
бавкой к разным блюдам. 
Он позволяет раскрыть вкус 
и аромат, особенно в мясных 
блюдах. Поэтому его исполь-
зуют в приготовлении рагу, 
грибных блюд, рыбных блюд 
и тушеного и жареного мяса.

• Чабер —  классиче-
ская пряность. Используется 
при приготовлении салатов, 
рыбных супов, котлет, мари-
нованных овощей, сырных 
блюд, гренок и соленой вы-
печке.

Оба растения абсолют-
но уникальны и их схожесть 
остается только в названии.

ОСНОВНЫЕ ОШИБКИ 
ПРИ ВЫРАЩИВАНИИ ГОЛУБИКИ

Голубика только набирает 
популярность. В садах она 
встречается не так часто, 
и на это есть несколько 
причин. Одной из них яв-
ляется высокая стоимость 
посадочного материала. Но 
основная причина кроется 
в том, что часто садоводы 
допускают ошибки при вы-
ращивании этой культуры.

ЧАБЕР И ЧАБРЕЦ -  
В ЧЕМ РАЗНИЦА

Существуют случаи, когда люди ошибочно 
принимают некоторые растения за одно и то 
же. Именно эта ситуация произошла с ча-
бером и чабрецом. Оба растения относятся 
к семейству Яснотковых, но они разные 
и имеют только схожее название. Давайте 
разберем их различия.

ГРЯДКУ 
ПОД ОЗИМЫЙ ЧЕСНОК 
ГОТОВИМ ЗАРАНЕЕ
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ОБРАЗ  ЖИЗНИ  -
ЗДОРОВЫЙ !

Сегодня всё сложнее становится отличить достоверную 
информацию в области ЗОЖ и здорового питания от недо-
стоверной. Интернет-пространство перенасыщено непро-
веренной информацией. В этом плане надёжным источником 
по здоровому питанию является сайт национального проекта 
здоровоепитание.рф.

Проект «Здоровое питание» реализует Роспотребнадзор 
в соответствии с Указом Президента Российской Федерации 
от 7 мая 2018 года № 204 «О национальных целях и страте-
гических задачах развития Российской Федерации на период 
до 2024 года». Обеспечение населения безопасными и качествен-
ными продуктами — важнейшее направление государственной 
политики Российской Федерации и деятельности Роспотреб-
надзора.

На сайте здоровоепитание.рф представлена информация 
о последних научных достижениях о питании, даны рекомен-
дации, подготовленные на основе научно-обоснованных данных 
и масштабных всероссийских исследований.

здоровоепитание.рф
rospotrebnadzor.ru

КАКОЙ БЫВАЕТ МУКА
Основа всех вкусных булок и хле-

ба —  мука. По сути, это продукт измель-
чения зерна до состояния порошка. 
Его польза зависит от качества семян 
и степени обработки. Зерно состоит из 
оболочки, богатой клетчаткой, вита-
минами группы В, антиоксидантами, 
железом, медью, цинком, магнием; 
эндосперма —  питательной ткани из 
крахмала и небольшого количества 
белка; зародыша —  зачатка будущего 
растения со множеством витаминов, 
минералов, белков и ненасыщенных 
жиров в составе.

От вида муки зависит то, насколь-
ко «здоровым» получится конечный 
продукт питания. Давайте рассмотрим 
полезные свойства на примере пше-
ничной муки.

По степени переработки ее делят 
на сорта: экстра, высший, крупчатка, 
первый, второй, обойная. Самое высо-
кое содержание оболочек и клетчатки 
в обойной муке, то есть она самая по-
лезная. Ниже по рейтингу мука второго 
сорта, затем первого сорта, высшего 
сорта и самая очищенная и наименее 
полезная —  экстра. Чем выше пере-
работка, тем меньше питательных ве-
ществ остается. Вместе с оболочкой 
и зародышем уходит половина содер-
жащихся в зерне витаминов группы 
В, 90% витаминов группы Е и вся 
клетчатка.

Почему же тогда используют 
именно такую муку? Дело в том, что 
хранится она дольше остальных. А не-
обработанные крупа и мука быстро 
портятся. Их проблема —  присутствие 
ненасыщенных жиров в зародыше, 
которые долго «не живут». Нужно 
признать, что, несмотря на меньшую 
пользу, из муки высшего сорта получа-
ется самая вкусная и пышная выпечка. 

А каша или гарнир из очищенных от 
оболочки (рафинированных) круп го-
товится быстрее: белый рис, к примеру, 
варится меньше, чем необработанный 
коричневый.

Рафинированные обработанные 
крупы и мучные изделия из них ре-
комендуются маленьким детям, пока 
их пищеварительная система еще не 
закончила свое развитие и не способ-
на в полной мере усваивать клетчатку 
и сложные углеводы.

Однако в целом исследования 
последних лет показывают, что крупа 
и мука из непереработанного зерна все 
же полезнее. Отруби, содержащиеся 
в оболочке, поддерживают стабильный 
уровень глюкозы в крови без резких 
скачков; клетчатка регулирует рабо-
ту кишечника; витамины участвуют 
в разнообразных жизненно важных 
процессах нашего организма.

КАКУЮ МУКУ ВЫБРАТЬ
Найти муку по своему вкусу и по-

требностям просто. Кроме продукта 
различной степени обработки есть воз-
можность выбрать муку из разного вида 
зерна и разнообразить вкус привычной 
выпечки.

Цельнозерновая мука бывает не 
только пшеничной, но и из необра-
ботанной гречневой крупы или риса, 
амаранта, овсяных хлопьев, кукуруз-
ной крупы. Такую муку можно сделать 
и самостоятельно —  из овсяных хлопьев 

долгой варки, перемолов их в блендере. 
Кстати, все перечисленные виды муки 
не содержат глютена.

Те, кто выбирают такую альтер-
нативу, надеются съесть меньше ка-
лорий, стать красивее и стройнее. Так 
ли это? Если посмотреть на упаковку 
«альтернативной» муки, то становится 
понятно, что по энергетической цен-
ности она такая же, как и мука высшего 
сорта. К примеру, в 100 г рисовой муки 
около 350 ккал. Не сильно отличается 
от цельнозерновой, где при том же весе 
килокалорий не более 380.

Аналогичная ситуация с овсяной, 
кукурузной и всеми остальными. Ка-
лорийность всех этих видов колеблется 
в пределах 310–350 ккал.

Поэтому основной критерий при 
выборе муки все же не калорийность, 
а степень обработки, которая позво-
ляет сохранить большое разнообразие 
нутриентов в продукте. Если вы при-
держиваетесь системы здорового пита-
ния, то обязательно смотрите, чтобы на 
упаковке стояла пометка «цельнозер-
новая». При покупке выпечки важно, 
чтобы в составе такая мука была на 
первом месте.

А вот маркировка «цельное зерно» 
не всегда показатель качества. В этом 
случае цельнозерновые ингредиенты 
могут оказаться не на лидирующих по-
зициях, в них также может содержаться 
много добавленного сахара. Такое со-
четание, конечно, не принесет пользы.

Чем можно себя 
побаловать в последний 
летний месяц.

В августе в продаже появляется 
самая большая ягода —  арбуз. Все уже 
привыкли к этому определению и не 
удивляются. Однако оно не совсем 
верно. Но самом деле арбуз —  ложная 
ягода. Так как у него семена находятся 
внутри мякоти, а не на поверхности, 
покрытой твердой коркой. В любом 
случае от этого мы не будем любить арбуз 
меньше. Главное —  при покупке выбрать 
качественный плод.

Также в августе стоит обратить вни-
мание на вишню, бруснику, голубику, 
ежевику, малину, к концу месяца появ-
ляются «витаминные чемпионы» —  об-
лепиха и клюква.

Давайте подробнее поговорим 
о вишне. Это не только доступная сезон-
ная ягода, но и очень полезная, иногда 
ее даже называют «природным анти-
биотиком». Дело в том, что фитонциды, 
содержащиеся в составе ягоды, предот-
вращают размножение болезнетворных 
бактерий. Вот почему вишневые листья 
добавляют в маринады: пара листков 
способна замедлить развитие любого 
гнилостного процесса в банках.

Вишня помогает лечить много-
численные заболевания, укрепляет 
иммунитет и положительно влияет 
на кровеносную систему человека. 
В ягодах содержится много полезных 
веществ —  кумаринов. Именно поэто-
му вишню рекомендуют употреблять 
в период выздоровления, а также при 
лечении заболеваний сердца и крове-
носных сосудов.

Кроме того, вишня —  отличный 
десерт. В отличие от пирожных, она 
дарит организму не лишние калории, 
а большое количество витаминов и ми-
нералов. В мякоти ягоды присутствуют 
витамины группы В, отвечающие за 
нервную систему; витамин А, поддер-
живающий остроту зрения; витамин 
С, укрепляющий иммунитет; а также 
фолиевая кислота и железо.

Хочется сказать несколько слов 
и об облепихе. Это удивительная яго-
да —  в ней содержатся почти все из-
вестные науке витамины и множество 
микроэлементов. Она отлично сохра-
няет витамин С, который содержит 
в рекордной концентрации, —  даже 
после заморозки и термической обра-
ботки. В облепихе также много магния, 
железа, бора, серы и кремния, есть 
каротины, рибофлавониды, пектины, 
органические и жирные кислоты, 
в частности омега-3, 6 и 9.

Все сезонные ягоды вкусны и по-
лезны, не упустите возможность насла-
диться ими, а также сделать заготовки 
на зиму. Кстати, большинство ягод пре-
красно хранятся в замороженном виде 
и сохраняют свои полезные свойства.

ПЯТЬ АЛЬТЕРНАТИВ 
ПШЕНИЧНОЙ МУКЕ: 
ГРЕЧНЕВАЯ, КУКУРУЗНАЯ, 
ЛЬНЯНАЯ, ОВСЯНАЯ, РИСОВАЯ

Совместимы ли выпечка 
и здоровое питание?

С незапамятных времен хле-
бобулочные изделия присут-
ствовали на столах во всех 
уголках мира. Они и сегодня 
являются одним из важных 
источников энергии. И хотя 
некоторые диетологи и ну-
трициологи настойчиво от-
правляют хлебные изделия 
в стоп-листы рационов пра-
вильного питания, стоит ли так 
уж безоговорочно принимать 
такую точку зрения? Нужно ли 
забыть о вкусных булочках? 
А если нет, то как правильно 
выбирать выпечку

ЯГОДНЫЙ 
АВГУСТ
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ПРОГРАММА  ТЕЛЕПЕРЕДАЧ
19 АВГУСТА, ПОНЕДЕЛЬНИК

06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05 «Угрюм-река» Драма. СССР. 
1968 г. (16+)
10:15 «Дело № 306. Рождение детек-
тива» Док. фильм. Россия. 2017 г. (12+)
11:15 «Наука и война» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)
12:00, 13:15 «Ангел-хранитель» Сериал. 
Семейная сага. Россия. 2017 г. (16+)
14:15 «Андрей Рублёв. Начала и пути» 
Док. фильм. Россия. 2016 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Шесть чувств. Карелия» Док. 
цикл. Россия. 2021 г. (12+)
16:00 Прямая линия с Губернатором 
Ленинградской области (6+)
17:30 «Свадебный подарок» Мело-
драма. СССР. 1982 г. (16+)
19:15 «Великие женщины в истории 
России» Док. цикл. Россия. 2021–22 гг. 
(12+) (с субтитрами)
19:30, 05:05 «Под прикрытием» Сериал. 
Боевик. Россия. 2012 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Любовь.ru» Комедия. Россия. 
2008 г. (16+)
23:40 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
00:15 «Рябиновый вальс» Мелодрама. 
Россия. 2009 г. (16+) (с субтитрами)
02:40 «Гости на вилле» Драма. Италия. 
2020 г. (16+)
04:15 «Путь Баженова: Напролом» 
Реалити-шоу. Россия. 2017 г. (16+)

20 АВГУСТА, ВТОРНИК
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05 «Угрюм-река» Драма. СССР. 
1968 г. (16+)
10:30 «Технологии независимости» Док. 
цикл. Россия. 2023 г. (12+) (с субти-
трами)
11:15 «Наука и война» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)
12:00, 13:15 «Ангел-хранитель» Сериал. 
Семейная сага. Россия. 2017 г. (16+)
14:15 «Дело № 306. Рождение детек-
тива» Док. фильм. Россия. 2017 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 

Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Шесть чувств. Карелия» Док. 
цикл. Россия. 2021 г. (12+)
16:00 «Хронотоп» Док. цикл. Россия. 
2023 г. (6+)
16:30 «Технологии независимости» Док. 
цикл. Россия. 2023 г. (12+) (с субти-
трами)
17:15 «История летчика» Сериал. Мело-
драма. Россия. 2009 г. (16+)
19:15 «Великие женщины в истории 
России» Док. цикл. Россия. 2021–22 гг. 
(12+) (с субтитрами)
19:30, 05:05 «Под прикрытием» Сериал. 
Боевик. Россия. 2012 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Модель счастливой жизни» 
Мелодрама. Россия. 2015 г. (16+)
23:40 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
00:40 «Свадебный подарок» Мело-
драма. СССР. 1982 г. (16+)
02:40 «Рябиновый вальс» Мелодрама. 
Россия. 2009 г. (16+) (с субтитрами)
04:25 «Андрей Рублёв. Начала и пути» 
Док. фильм. Россия. 2016 г. (12+)

21 АВГУСТА, СРЕДА

06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05 «Простить нельзя расстаться» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2016 г. 
(16+)
11:15 «Наука и война» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)
12:00, 13:15 «Ангел-хранитель» Сериал. 
Семейная сага. Россия. 2017 г. (16+)
14:15 «Кин-Дза-Дза. Проверка плане-
тами» Док. фильм. Россия. 2016 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Юрий Никулин. Великий 
смешной» Док. фильм. Россия. 2016 г. 
(12+)
16:30 «Технологии независимости» Док. 
цикл. Россия. 2023 г. (12+) (с субти-
трами)
17:15 «История летчика» Сериал. Мело-
драма. Россия. 2009 г. (16+)
19:15 «Великие женщины в истории 
России» Док. цикл. Россия. 2021–22 гг. 
(12+) (с субтитрами)
19:30, 05:05 «Метод Фрейда» Сериал. 
Детектив. Россия. 2012 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Рябиновый вальс» Мелодрама. 
Россия. 2009 г. (16+) (с субтитрами)
23:40 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
00:10 «Гидом —  буду!» Трэвел-
шоу —  видеопутеводитель по Санкт-
Петербургу. Россия. 2022 г. (12+)
00:25 «Гости на вилле» Жанр: Драма, 
триллер. Режиссер: Ивано Де Маттео. 
Италия. 2020 г. (16+)
02:40 «Авантюристки» Мелодрама. 
Страны: Италия, Марокко. 2020 г. (16+)
04:10 «Юрий Никулин. Великий 
смешной» Док. фильм. Россия. 2016 г. 
(12+)

22 АВГУСТА, ЧЕТВЕРГ
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05 «Простить нельзя расстаться» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2016 г. 
(16+)
11:15 «Наука и война» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)
12:05, 13:15 «Людмила» Сериал. 
Биография. Россия. 2013 г. (16+)
14:05 «Вячеслав Тихонов. До послед-
него мгновения» Док. фильм. Россия. 
2016 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Шесть чувств. Карелия» Док. 
цикл. Россия. 2021 г. (12+)
16:05 «Хронотоп» Док. цикл. Россия. 
2023 г. (6+)
16:30 «Культурное наследие России» 
Док. цикл. Россия. 2023 г. (12+)
17:15 «Чёрные кошки» Сериал. 
Детектив. Россия. 2013 г. (16+)
19:15 «Великие женщины в истории 
России» Док. цикл. Россия. 2021–22 гг. 
(12+) (с субтитрами)
19:30, 05:05 «Метод Фрейда» Сериал. 
Детектив. Россия. 2012 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Авантюристки» Мелодрама. 
Страны: Италия, Марокко. 2020 г. (16+)
23:40 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
00:05 «Итальянские каникулы» 
Комедия. Италия. 2020 г. (16+) (с субти-
трами)
02:40 «Модель счастливой жизни» 
Мелодрама. Россия. 2015 г. (16+)
04:30 «Технологии независимости» Док. 
цикл. Россия. 2023 г. (12+) (с субти-
трами)

23 АВГУСТА, ПЯТНИЦА
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05 «Простить нельзя расстаться» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2016 г. 
(16+)
11:15 «Наука и война» Док. цикл. 
Россия. 2021 г. (12+)
12:05, 13:15 «Людмила» Сериал. 
Биография. Россия. 2013 г. (16+)
14:05 «Любовь Полищук. Последнее 
танго» Док. фильм. Россия. 2018 г. 
(12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Шесть чувств. Карелия» Док. 
цикл. Россия. 2021 г. (12+)
16:05 «Хронотоп» Док. цикл. Россия. 
2023 г. (6+)
16:30 «Наставники» Док. цикл. Россия. 
2023 г. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Чёрные кошки» Сериал. 
Детектив. Россия. 2013 г. (16+)
19:15 «Великие женщины в истории 
России» Док. цикл. Россия. 2021–22 гг. 
(12+) (с субтитрами)
19:30, 05:05 «Метод Фрейда» Сериал. 
Детектив. Россия. 2012 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Ослик, любовник и я» Комедия. 
Франция, Бельгия. 2020 г. (16+)
23:40 «Дискотека СССР» Белоруссия. 
2024 г. (16+)
01:15 «Кин-Дза-Дза. Проверка плане-
тами» Док. фильм. Россия. 2016 г. (12+)
02:40 «Итальянские каникулы» 
Комедия. Италия. 2020 г. (16+) (с субти-
трами)
04:35 «Наставники» Док. цикл. Россия. 
2023 г. (12+) (с субтитрами)

24 АВГУСТА, СУББОТА
06:00 «Технологии независимости» Док. 
цикл. Россия. 2023 г. (12+) (с субти-
трами)
06:30 «Психосоматика. Другая меди-
цина» Док. цикл. Россия. 2014 г. (12+)
07:00, 08:00 «ЛенТВ24 Акценты» Инф. 
программа. (12+)
07:40, 08:40 «ЛенТВ24 Актуальный 
разговор» Инф. программа. (6+)
09:00 «Мой технологичный дом» Док. 
цикл. Россия. 2021 г. (12+)
09:25 «Виктор Павлов. Голубиная душа» 
Док. фильм. Россия. 2019 г. (12+)
10:10 «Путь Баженова: Напролом» 

Реалити-шоу. Россия. 2017 г. (16+)
11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
11:15 «Любовь Полищук. Последнее 
танго» Док. фильм. Россия. 2018 г. 
(12+)
12:05 «Великие женщины в истории 
России» Док. цикл. Россия. 2021–22 гг. 
(12+) (с субтитрами)
12:20, 15:15 «Людмила» Сериал. 
Биография. Россия. 2013 г. (16+)
19:15, 04:15 «Защита свидетелей» 
Сериал. Детектив. Россия. 2011 г. (16+)
21:05 «Обними меня» Мелодрама. 
Россия. 2014 г. (16+)
23:00 ««Итальянские каникулы» 
Комедия. Италия. 2020 г. (16+) (с субти-
трами)
01:00 «Великие женщины в истории 
России» Док. цикл. Россия. 2021–22 гг. 
(12+) (с субтитрами)
01:15 «Черная вдова» Мини-сериал. 
Детектив. Россия. 2021 г. (16+)

25 АВГУСТА, ВОСКРЕСЕНЬЕ
06:00 «Наставники» Док. цикл. Россия. 
2023 г. (12+) (с субтитрами)
06:30 «Психосоматика. Другая меди-
цина» Док. цикл. Россия. 2014 г. (12+)
07:00 «Союзмультфильм» —  85 Док. 
цикл. Россия. 2018 г. (6+)
07:30 Программа мультфильмов (6+)
07:50, 21:05 «Близнецы» Киноповесть. 
СССР. 1951 г. (16+)
09:20 «Вячеслав Тихонов. До послед-
него мгновения» Док. фильм. Россия. 
2016 г. (12+)
10:10 «Путь Баженова: Напролом» 
Реалити-шоу. Россия. 2017 г. (16+)
11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
11:15 «Виктор Павлов. Голубиная душа» 
Док. фильм. Россия. 2019 г. (12+)
12:00, 00:40 «10 дней с Сантой» 
Комедия. Италия. 2020 г. (16+)
13:40, 15:15 «Черная вдова» Мини-
сериал. Детектив. Россия. 2021 г. 
(16+)
17:05 «Дуэлянт» Приключения. Россия. 
2016 г. (16+) (с субтитрами)
19:15, 04:10 «Защита свидетелей» 
Сериал. Детектив. Россия. 2011 г. (16+)
22:30 «Ослик, любовник и я» Комедия. 
Франция, Бельгия. 2020 г. (16+)
00:10 «Ночной дожор» Кулинарная 
программа. Россия. 2021–22 гг. (12+)
02:20 «Обними меня» Мелодрама. 
Россия. 2014 г. (16+)
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
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ОБЪЯВЛЕНИЯ  РЕКЛАМА

ТОВАРЫ  И  УСЛУГИ

К У П Л Ю 

Куплю оптом (50 р. за кг) отработанные 
аккумуляторы от 500 руб. Куплю макулатуру. 
Вывезу ненужный хлам из дома. Тел.: 8-950-
015-00-45 (16)

Куплю радиодетали, измерительные приборы, 
генераторные лампы. Тел.: 8-916-739-44-34 (118)

Куплю гараж от собственника в любом 
состоянии. Тел.:  8-911-250-30-32 (119)

Куплю земельный участок от собственника в 
любом состоянии. Тел.:  8-962-718-58-61 (120)

П Р О Д А М 

Продам дрова. Тел.: 8-950-015-00-45 (17)

Пассажирские перевозки.
Санкт-Петербург, аэропорт, 

область.
Тел: 8-904-630-94-81

БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!
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2‑92‑36    2‑62‑36

Здание городской 
администрации,

вход со стороны художественного музея

С у в е н и р н а я 
п р о д у к ц и я

магниты
брелоки

жетоны
футболки 

кружки
тарелки

www.terastudio.com

КСЕРОКС
ОБЪЯВЛЕНИЕ

В рамках подготовки к празднованию 80‑й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 гг. Сосновоборское отделение Общероссийской 
общественной организации Союз —  «Чернобыль» —  России проводит сбор вос‑
поминаний чернобыльцев и ветеранов подразделений «Особого риска» о своих 
близких и родных, принимавших участие в войне и работах в тылу. Воспоминания 
планируется опубликовать в средствах массовой информации г. Сосновый Бор или 
отдельным изданием.

Обращаться в Сосновоборское отделение Общероссийской общественной 
организации Союз —  «Чернобыль» —  России 

г. Сосновый Бор, ул. Ленинградская, 60, тел. 8(81369) 2‑96‑03,
е‑mail: chernobylsh@pmail.com.

Председатель правления Карпенко Василий Николаевич, тел.: 8(921) 431‑11‑50.
Член правления: Алешин Александр Михайлович, е‑mail: aleshinam@live.com, 

тел.: 8(905) 227‑26‑80.
Правление Сосновоборской организации Союз «Чернобыль» России

С ЮБИЛЕЕМ!

Григорьева Владимира Федоровича
и Филиппенкова Анатолия Степановича

с 75-летием

Правление Сосновоборского отделения
Общероссийской общественной организации
Союз «Чернобыль» России поздравляет

Желаем здоровья, радости и долгих лет жизни!

Диспансеризация включает в себя 
комплекс медицинских обследований: 
общий осмотр, обследование у специ-
алистов, лабораторные и функциональ-
ные исследования.

Диспансеризация проходит в два 
этапа. Сначала терапевт проводит ос-
мотр и дает направления на обязатель-
ные исследования. Если по результатам 
первого этапа отклонений в состоянии 
здоровья не выявлено, диспансеризация 
завершается. Если будут выявлены от-
клонения (заболевания), то на втором 
этапе для уточнения диагноза терапевт 
может назначить дополнительные об-
следования, по результатам которых па-
циент может быть взят под диспансерное 
наблюдение, а также направлен в соот-
ветствующую медицинскую организа-
цию для оказания специализированной 
или высокотехнологичной медпомощи.

Диспансеризацию следует про-
ходить один раз в три года гражданам 
с 18 до 39 лет включительно, а тем, кому 
более 40 лет —  ежегодно. В 2024 году 
диспансеризацию могут пройти те, кто 
родился в 1985, 1988, 1991, 1994, 1997, 
2000, 2003, 2006 годах (и до 1985 года). 

Все остальные могут пройти профилак-
тический осмотр.

Записаться на диспансеризацию 
можно:

- через портал «Госуслуги»,
- непосредственно в поликлини-

ке по месту прикрепления или через 
электронную регистратуру.

Для прохождения диспансеризации 
необходимы паспорт и полис (или вы-
писка о полисе) ОМС. Их нужно взять 
собой на прием.

Кстати: с октября 2023 года дис-
пансеризация может быть организована 
и по месту работы или учебы, с исполь-
зованием мобильной медицинской 
бригады.

По вопросам проведения диспан-
серизации вы можете обратиться в стра-
ховую медицинскую организацию, в ко-
торой вы застрахованы (название СМО 
и телефон указаны на полисе ОМС). 
Страховые представители страховых ме-
дицинских организаций осуществляют 
сопровождение застрахованных жителей 
Ленинградской области при оказании 
медицинской помощи, в том числе по 
телефонам «горячих линий»:

ПРОВЕРЬТЕ  СВОЕ  ЗДОРОВЬЕ 
БЕСПЛАТНО!

Территориальный фонд обязательного медицинского страхования 
напоминает: у каждого застрахованного по ОМС в Ленинградской 
области есть возможность бесплатно пройти диспансеризацию 
или профилактический медицинский осмотр. Такую возможность 
предоставляет национальный проект «Здравоохранение». Дис-
пансеризация и профмедосмотр —  это реальный способ быстро 
и с высокой степенью надежности оценить состояние своего здоро-
вья, взять под контроль факторы риска или выявить заболевание 
на ранней стадии.

ТЕЛЕФОНЫ «ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ»:
Северо‑Западный филиал ООО «Страховая медицинская компания 

РЕСО‑Мед»: 8–800–200–92–04;
АСП ООО «Капитал МС» —  филиал в Санкт‑Петербурге и Ленин‑

градской области: 8–800–100–81–02;
Санкт‑Петербургский филиал АО «Страховая компания «СОГАЗ‑

Мед»: 8–800–100–07–02;
Территориальный фонд обязательного медицинского страхования 

Ленинградской области: 8–800–100–00–13;
Комитет по здравоохранению Ленинградской области:

8(812) 679–60–04

Материал подготовлен Территориальным фондом
обязательного медицинского страхования Ленинградской области
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ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ

НАЗВАНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
ВОЗР. 
КАТ.

МАУК «ДК «Строитель»

18.08  15:00 Турнир интеллектуальной игры «Что? Где? Когда?» ДК «Строитель» 12+

МАУК «ГКЦ «Арт-Карусель»

17.08  13.00 «Привет, сосед!» - праздник добрососедства ул.Парковая, 72 7+

18.08  13.00 «Яблочный Спас» - традиционный русский праздник Парк «Приморский», 
главная сцена

7+

МАУК «СПКиО»

18.08  12:00-
16:00

Семейный фестиваль настольных и гигантских игр 
«Твой ход»

Парк «Белые пески» 5+

МБУК «Сосновоборский городской музей»

Постоянная 
экспозиция

«Блокадная комната». Макет. Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Вахта памяти» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Командный пункт 5 ОБМП. Макет. Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Из истории нашего края» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Временная 
экспозиция по 
01.09.2024

Выставка «Мы родом из детства» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Временная 
экспо-
зиция по 
12.12.2024

Выставка «О Первой мировой войне…» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

18.08  13.00 Тематическая программа для детей «История фото-
аппарата»

Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Муниципальное бюджетное учреждение  «Сосновоборская городская публичная библиотека»

Отдел семейного чтения / ОСЧ

16.08 16:00 «Если я во сне летаю» (17.08. – 45 лет со дня рож-
дения российской детской писательницы Галины 

Сергеевны Дядиной (Гриченко). Видеоролик ко дню 
рождения поэтессы

Сайт http://sbor.47lib.
ru/

6+

Отдел детской и юношеской литературы - ОДЮЛ

16.08  12:00 - 
14:00

«Выходи читать». Летний читальный зал Парк «Белые пески» 3+

17.08 15:30 «Бумастер». Мастер-класс пр. Героев, 5 6+

17.08  16:00 «Настолка». Час настольных игр пр. Героев, 5 6+

Центр молодёжного чтения «Точка СБора» (Отдел молодежного чтения / ОМЧ)

16.08  16:00 «СБорИгра»: клуб любителей настольных игр ул.Ленинградская,62   16+

17.08  13:00 «Жизнь природы там слышна»: встреча в рамках 
интегрированного литературного проекта «Стихи – 
зеркало души», автор проекта и ведущая встречи 

Венера Вафина

ул.Ленинградская,62   12+

17.08  15:00 «Точка чтения: Говард Филлипс Лавкрафт»: литера-
турная встреча (ко Дню рождения Г. Лавкрафта)

ул.Ленинградская,62   12+

КАК ПРОВЕСТИ ВЫХОДНЫЕ

В последнее время все больше граж-
дан обращается в Отделение Социально-
го фонда России по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области с вопросом 
о поступающих им телефонных звонках 
от лиц, представляющихся сотрудни-
ками регионального Отделения СФР. 
Звонки поступают с номеров, не при-
надлежащих региональному Отделению 
СФР и зачастую зарегистрированных 
в других регионах России. Неизвестные 
приглашают пенсионеров и предпенси-
онеров прийти в Отделение по адресу: 
Санкт-Петербург, пр. Энгельса, д. 73 для 
уточнения трудового стажа и предлагают 
записать на личный прием, для чего про-
сят назвать код, поступивший их на но-
мер мобильного телефона. В результате 
мошенники получают доступ к личному 

кабинету гражданина на портале госус-
луг и его персональным данным.

«Настоятельно просим жителей 
региона не реагировать на подобные 
звонки и не доверять звонящим. Если 
вы столкнулись с такой ситуацией, ре-
комендуем как можно скорее прекратить 
общение», —  подчеркнул управляющий 
региональным Отделением СФР Кон-
стантин Островский.

Напоминаем жителям города и об-
ласти о том, что:

• Сотрудники Отделения Соци-
ального Фонда России по СПб и ЛО не 
звонят гражданам с целью приглашения 
на прием и оказания им каких-либо 
услуг.

• Специалисты отделения ведут 
прием только в клиентских службах 

и не осуществляют работы с гражда-
нами по адресу г. Санкт-Петербург, пр 
Энгельса, д. 73;

• Проверить достоверность пре-
доставляемой информации всегда 
можно на официальном сайте фонда, 
по номеру единого контакт-центра: 8 
(800) 100–00–01 и лично в клиентских 
службах региона.

Та к ж е  о б р а щ а е м 
внимание, что все ус-
луги оказываются ре-
гиональным Отделением СФР бес-
платно, без привлечения сторонних 
юридических фирм и коммерческих 
организаций.

Пожалуйста, будьте бдительны, 
расскажите об этом своим друзьям 
и близким старшего поколения.

Чтобы получить еще больше по-
лезной информации подписывайтесь 
на официальные страницы Отделения 
Социального фонда по СПб и ЛО 
Вконтакте: https://vk.com/sfr.spb.
lenobl, Одноклассниках: https://ok.ru/
sfr.spb.lenobl и Телеграм-канал: 
https://t.me/sfr_spb_lenobl

КАК НЕ «ПОПАСТЬСЯ НА УДОЧКУ» 
ТЕЛЕФОННЫХ МОШЕННИКОВ

В связи с участившимися случаями телефонных звонков от 
мошенников, представляющихся сотрудниками региональ-
ного Отделения СФР, напоминаем о необходимости соблю-
дения мер предосторожности.
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Гонка прошла на трассе в Липово, в ней приняли 
участие спортсмены из Соснового Бора, а также 
гости из Санкт-Петербурга и Киришей.

Наши выступили отлично!
Среди победителей соревнований на различных дистанциях:
1 км. —  Макейкина Алёна, Бурмистров Ярослав;
3 км. —  Забродина Арина, Леонов Алексей;
5 км. —  Сидоренко Семён, Ивойлов Егор, Иванова Анна, Худякова Светлана, Ложкина Вален-

тина;
10 км. —  Грачёв Николай, Трусов Алексей, Пехов Николай.

В субботу на пляже «Липово» состоялся 
заключительный в этом году Фестиваль 
по пляжным видам спорта, посвященный 
Дню Физкультурника.

Несмотря на дождь, мероприятие состоялось. Все отлично поиграли и от-
метили общий праздник!

Фотограф Вячеслав Грачев запечатлел особо примечательные моменты.

ЛЫЖЕРОЛЛЕРНАЯ ГОНКА
В ЧЕСТЬ ДНЯ ФИЗКУЛЬТУРНИКА

ПЛЯЖНЫЙ 
ВОЛЕЙБОЛ
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